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«Зеленое дерби» в КХЛ 

 
"Ак Барс" победил в "зеленом дерби": "поцелуй" Квартальнова, гимн 
Татарстана, баннер-провокация (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Очередной розыгрыш Чак-Чак Cup. 

перейти к статье 

"Чак-чак-реванш". Второе "зеленое дерби" сезона получилось таким же 
безумным, как первое (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Но осталось за "Ак Барсом" 

перейти к статье 

Лидер КХЛ взял реванш в самом крутом дерби страны. Новички, 
молодежь и Зарипов вытащили "Ак Барс" (Sport24.ru) 
Казанцы упустили преимущество в две шайбы, но додавили соперника по 
буллитам.  

перейти к статье 

М. Майоров - о "зеленом дерби": мне в кайф играть в таких матчах 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Максим Майоров поделился впечатлениями от 
матча регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (3:4 Б). 

перейти к статье 

Кадейкин: с самого начала матч с "Ак Барсом" пошел не по нашему 
сценарию (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин поделился эмоциями 
после матча регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (3:4 Б). 

перейти к статье 

Виктор Тихонов - о "зеленом дерби": "Чем больше таких матчей, тем 
лучше" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Виктор Тихонов поделился эмоциями после победы в 
матче регулярного чемпионата КХЛ над "Салаватом Юлаевым" (4:3 Б). 

перейти к статье 

Пашнин: настоящие болельщики ЦСКА не ходят на стадион, где играет и 
"Спартак" (Gorobzor.ru) 
Защитник "Салавата Юлаева" Михаил Пашнин дал комментарий после 
поражения в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (3:4 Б). 

перейти к статье 

"Легионеры "Салавата" болтают, но ни разу не предлагали подраться". 
Лукоянов - про главное дерби КХЛ (Sport24.ru) 
Интервью Артема Лукоянова - главного фаната "Зеленого дерби".  

перейти к статье 



 

 

Ильнур Гизатуллин: "Игры "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" всегда стояли 
особняком" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Нефтяника" Ильнур Гизатуллин вспомнил матчи между "Ак 
Барсом" и "Салаватом Юлаевым" во времена Суперлиги.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Не нужно жаловаться. Почему Есмантович не прав? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru рассуждает о том, почему руководству ЦСКА не стоит 
жаловаться на грядущий потолок зарплат. 

перейти к статье 

Президент ЦСКА воюет с потолком зарплат. Есмантович боится отъезда 
звезд в НХЛ и краха команды (Sport24.ru) 
Похоже, в ЦСКА паника. 

перейти к статье 

Как устроен рынок игровых форм в КХЛ: компания Ротенберга не первая, 
а топ-клубы ушли к регионалам (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
В КХЛ нет единого поставщика формы для клубов, как в НХЛ.  

перейти к статье 

"Адмирал" - лучший клуб КХЛ по игре в меньшинстве (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Адмирал" - лучший клуб КХЛ по игре в меньшинстве (91%). Соперники команды 
Сергея Светлова смогли реализовать лишь 10 попыток из 111. 

перейти к статье 

Тысяча матчей Юрия Трубачева (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В пятницу капитан "Северстали" Юрий Трубачев провел тысячный матч в 
чемпионатах страны.  

перейти к статье 

В России новый рынок спортивного ТВ - мы собрали путеводитель. Где 
смотреть футбол, хоккей, баскетбол и многое другое? (Sports.ru/tribuna) 
Монополия разрушена.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Безработные ветераны КХЛ, найдут ли они работу (Чемпионат.com) 
Они еще не на пенсии. Но такими темпами скоро могут там оказаться. 

перейти к статье 

Юрий Карандин: "Cибирь" обязана пойти по пути СКА и ЦСКА" (Russia-
hockey.ru) 
О худшем клубе КХЛ в ноябре "Сибири" (7 матчей - 7 поражений) - из 
Новосибирска - легендарный отечественный арбитр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

Умарк второй сезон играет в крагах с цифрой "59". Это память о родном 
дяде (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Очень важный человек в жизни лидера "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

Роб Клинкхаммер: "НХЛ всегда была мечтой, а Олимпиада - тем, о чем я 
даже и не мог подумать" (Sportmedia.news) 
Занятие любимым делом может привести к достижению любых вершин.  

перейти к статье 

У "Авангарда" полкоманды травмированных. Но Хартли все равно не 
доверяет молодежи (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Омичи все дальше от лидерства на Востоке. 

перейти к статье 

Чемпион разучился побеждать. ЦСКА проиграл "Автомобилисту" 
(Советский спорт) 
ЦСКА потерпел пятое поражение в последних шести матчах - черный ноябрь 
красно-синих.  

перейти к статье 

Никитин: "За "гладкий" чемпионат кубок не дают" (Sport24.ru) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин прокомментировал поражение от 
"Автомобилиста" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Василевский: мы постоянно на связи с братом, рад его рекорду в "Тампе" 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
Защитник "Автомобилиста" - о перепадах в игре команды, готовности вернуться 
в сборную и успехах брата за океаном 

перейти к статье 

В истории "Трактора" и Демченко нужна пауза (Allhockey.ru/forum/blog) 
Знаете, колесо Сансары - это действительно про многострадальный 
челябинский хоккей, здесь раз за разом повторяются одни и те же истории.  

перейти к статье 

Никита Рожков: "В "Магнитке" есть всё, что нужно команде" 
(Sports.ru/tribuna) 
Молодой нападающий "Магнитки" Никита Рожков по принятым меркам считается 
дебютантом в КХЛ.  

перейти к статье 

Алтыбармакян: "Динамо" радовалось так, будто выиграло Кубок Гагарина 
(Р-Спорт) 
Хоккеисты рижского "Динамо" после победы над "Сочи" в матче регулярного 
чемпионата КХЛ радовались так, будто выиграли Кубок Гагарина, заявил 
форвард сочинского клуба Андрей Алтыбармакян. 

перейти к статье 

Красиков - о 7 поражениях подряд: "Сибири" надо сделать так, чтобы 
рикошеты были за нас" (Sport24.ru) 
Вратарь "Сибири" Алексей Красиков прокомментировал поражение от 
"Адмирала" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

Молодой Коваленко - злой гений "Йокерита" (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
"Джокеры" в серии буллитов уступили ярославскому "Локомотиву" 

перейти к статье 

Обзор дня: У "Авангарда" кончились игроки. Клуб позвал трехкратного 
чемпиона мира, но ему уже 39 лет (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Леонид Вайсфельд: Дюков - артист? Ребята, вам надо испытать на себе, 
когда вот так попадает (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Известный российский функционер и эксперт программы "Судейская" на КХЛ-ТВ 
проанализировал эпизод из матча минского "Динамо" и "Авангарда".  

перейти к статье 

СДК 
 
КХЛ оштрафовала игрока "Авангарда" Дедунова за удар ногой в матче с 
"Динамо" Мн (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига наложила денежный штраф на форварда 
"Авангарда" Павла Дедунова.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Море, звезды и хоккей. В Сочи прошла презентация НППХ "Красная 
машина" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Роман Ротенберг рассказал о новом мобильном предложении для этой 
программы, а Николай Хабибулин, Олег Браташ и Дэниэл Бохнер провел мастер-
класс для детей. 

перейти к статье 

Майк Бэбкок будет работать на сборную России? Это реально! 
Поговорили об этом с главой штаба Романом Ротенбергом (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Глава штаба сборной России сообщил сенсационную новость: он пригласил к 
сотрудничеству... Майка Бэбкока!  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: Бэбкок приглашен на международный форум в России 
(Р-Спорт) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг сказал, что 
канадский тренер Майк Бэбкок приглашен на Международный хоккейный форум 
в России. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею хочет привлечь к работе Майка Бэбкока 
(Чемпионат.com) 



 

 

ФХР хочет привлечь самого титулованного тренера современности к работе на 
благо российского хоккея. 

перейти к статье 

Легендарный Владислав Третьяк пригласил болельщиков на молодежный 
чемпионат мира в Минске (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Легендарный советский вратарь, тренер, российский государственный и 
политический деятель, президент ФХР Владислав Третьяк выступил с 
обращением к болельщикам.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Гордеев: было интересно сыграть с командами Канады. Это же другой 
хоккейный мир (Чемпионат.com) 
Защитник ХК "Сочи" и молодежной сборной России Михаил Гордеев рассказал о 
мечте попасть в состав национальной команды на молодежный чемпионат мира 
2020 года. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Ягр говорил: "Он может стать лучшим хоккеистом НХЛ". Рабинер - о 
Ничушкине (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Мнение обозревателя "СЭ" о форварде "Колорадо".  

перейти к статье 

Когда Ковальчук покинет "Лос‑Анджелес"? (Спорт экспресс) 

Инсайды о ситуации с российским форвардом "Кингз", который уже больше 
недели находится в запасе команды 

перейти к статье 

Разное 
 

Место проведения женского ЧМ-2021 по хоккею будет утверждено в мае на 
конгрессе IIHF (ТАСС) 
Ранее президент Федерации хоккея России (ФХР), член совета IIHF Владислав 
Третьяк заявил, что Уфа "на сто процентов" примет этот турнир 

перейти к статье 

IIHF не обсуждала ситуацию, связанную с рекомендацией WADA по 
отношению к РУСАДА (ТАСС) 
В 2023 году Россия должна принять молодежный и взрослый чемпионаты мира 
по хоккею среди мужчин 

перейти к статье 

Подмосковные следж‑хоккеисты помогли сборной России стать 

чемпионами мира в группе В (РИАМО (riamo.ru)) 
Российская сборная по следж-хоккею выиграла заключительный матч 
чемпионата группы В с командой Германии, за сборную РФ играли и спортсмены 
из Подмосковья. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

«Зеленое дерби» в КХЛ 
 

"Ак Барс" победил в "зеленом дерби": "поцелуй" Квартальнова, гимн 
Татарстана, баннер-провокация (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 24 ноября 2019) 
Очередной розыгрыш Чак-Чак Cup. 
Второй матч в сезоне между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевом", как и первый, 
прошел в Уфе. На этот раз победу одержали казанцы, хоть и упустили 
преимущество в две шайбы в третьем периоде. "Зеленое дерби" подтвердило 
свой веселый статус - уфимцы троллили соперника на грани фола, но сыграли 
гимн Татарстана, а "барсы" увезли самый странный трофей КХЛ. 
При этом у матча сохранилось ощущение будничности. 
ПРЕЗИДЕНТ "САЛАВАТА" БАШИРОВ СЫГРАЛ С БОЛЬЩИКАМИ "АК БАРСА" 
Зря первое "зеленое дерби" в октябре прошло так ярко. Теперь каждое 
следующее будут равнять по нему, а их в сезоне будет аж шесть и переплюнуть 
будет сложно. По крайней мере, во втором такого ажиотажа не было. 
Утром в день игры прошел матч болельщиков. Событие, в общем-то, ничем не 
примечательное, если бы в нем не принял участие заместитель руководителя 
администрации главы Башкирии Ринат Баширов. Играл, как остальные. Гости 
даже и не знали, что против них выходит один из самых влиятельных в 
республике человек. 
Можно было бы сказать, что дерби выходит на правительственный уровень, но 
это было бы перегибом. Баширов - президент "Салавата Юлаева", в Ночной 
хоккейной лиге играет давно, пару раз участвовал в сочинском фестивале, а его 
любительскую команду тренирует генеральный менеджер уфимского клуба 
Василий Чижов. 
В КАЗАНИ СЫГРАЮТ ГИМН БАШКИРИИ 
"Салават" решил удивить только баннером. Чак-чак Cup с почетным караулом 
уже никого не трогал, к новой форме особого внимания не было, зато была 
растяжка на весь второй ярус. Сюжет на нем, правда, получился слишком 
запутанным. Намешали туда многое, а главная идея ушла в тень дня рождения 
клуба, который (заодно и узнали) отмечается 25 ноября. А идея-то была 
неплохой - подколоть Казань с переносом декабрьского "зеленого дерби" в 
старый дворец спорта, вмещающий три с половиной тысячи зрителей. 
Размещенный на заднем плане плакат Цирка Дю Солей шептал именно об этом. 
Выступления канадского цирка пройдут в Казани с 19 по 22 декабря в "Татнефть 
Арене". Выпавшие на эти даты матчи с "Салаватом" и "Сибирью", 
воспользовавшись ситуацией, вроде хотели перенести на футбольный стадион, 
но не срослось. В итоге они пройдут на маленькой арене, на каких уже никто в 
КХЛ и не играет. Вот только хитрость Уфы мало кто оценил. Тут либо 
подкалывать соперника, либо отмечать день рождения. 
Удивило и решение сыграть три гимна. Впервые на дерби помимо российского 
прозвучали оба локальных гимна - Татарстана и Башкортостана. Теперь так 
будет перед каждой игрой "Салавата" с "Ак Барсом" - в Казани башкирский гимн 
сыграет тоже. Пусть это и хороший жест, ничего интереснее ко второму матчу 
клубы так и не придумали. 
Даже поздравление Григория Панина прошло как-то буднично. Старались-то 
вроде все - ведущий объявил, на кубе показали, трибуны покричали "С днем 
рождения", но он даже не улыбнулся, не махнул в ответ. "Во время игры, когда 
диктор поздравил, надо было мне выехать, майку на голову натянуть? - сказал 



 

 

Панин. - Нет, смотрите как я к этому отношусь: сначала игра, все что связано с 
хоккеем, потом уже все остальное". 
Вроде все правильно, но если не доводить до абсурда с натягиванием майки, 
было бы неплохо к таким вещам относиться не так формально. 
ЧЕТЫРЕ БУЛЛИТА КУГРЫШЕВА 
Драки Линуса Умарка с Данисом Зариповым в этот раз не было. Судьи вообще 
не давали разгореться стычкам. Возможность снова помахать кулаками у шведа 
была - в концовке третьего периода снова сцепились у ворот "барсов", но он 
уехал подальше, чтобы не удалиться при счете 2:3 на последних минутах. 
Умарк оказался умен, а гол за шесть секунд до конца третьего периода 
подтвердил статус "зеленого дерби". 
Серия буллитов оказалась странной. У "Салавата" аж четыре раза выходил 
Дмитрий Кугрышев. Забил дважды, но тот факт, что именно он три раза исполнял 
дополнительные броски, словно говорило о растерянности Николая Цулыгина. 
Перед его четвертым появлением возникла пауза, словно тренеры ждали 
инициативы от кого-то из игроков. Ее не было - снова пошел Кугрышев, но в 
самый важный момент не забил. 
"Инициативу надо было в игре проявлять, - не согласен Никита Сошников. - А вот 
буллиты надо тренировать. У нас такие поражения часто случаются". 
Это правда - в текущем сезоне чаще "Салавата" (4) по буллитам не проигрывал 
никто. 
"Нам было понятно кто будет выходить, - комментирует эпизод Цулыгин. - Это 
сейчас легко обсуждать, но человек забил два гола до этого. И вообще, у 
Кугрышева есть потенциал забивать буллиты". 
"ПОЦЕЛУЙ" КВАРТАЛЬНОВА 
На скамейке "Ак Барса" тоже было весело. На второй допбросок отправили... 
защитника Никиту Лямкина. Он вообще за свою карьеру в КХЛ забил всего пять 
голов, из которых три - в составе новокузнецкого "Металлурга". Но выехал 
Лямкин при счете 1:2, без права на ошибку, и переиграл Юху Метсолу, прокинув 
ему шайбу между ног. 
"Я видел, как он на тренировках разбирается с вратарями на буллитах. Сегодня 
под давлением забил, молодец", - улыбнулся Виктор Тихонов, который свою 
попытку не реализовал. 
Перед решающим броском Дмитрий Квартальнов прогулялся до Зарипова, что-
то прошептал ему на ухо (а может и прокричал, шум-то на арене стоял дикий). 
Капитан "Ак Барса" вышел на буллит, который оказался последним. Держал 
паузу покруче, чем во МХАТе, дождался, пока вратарь "Салавата" переместит 
вес на левую ногу и катнул шайбу в "домик". 
"Что сказал Зарипову? - засмеялся обычно скупой на позитивные эмоции 
Квартальнов после игры. - Пообещал, что поцелую его, если забьет". 
Так Чак-чак Cup уехал в Казань. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248201 

К заголовкам сообщений 

"Чак-чак-реванш". Второе "зеленое дерби" сезона получилось таким же 
безумным, как первое (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 25 
ноября 2019) 
Но осталось за "Ак Барсом" 
Казанский хоккейный клуб уверенно занимает первое место в турнирной таблице 
КХЛ и если не сбавит оборотов, то может выиграть регулярный чемпионат 
задолго до его окончания. Уфимцы идут по сезону не так ровно, периодически 
команду Николая Цулыгина лихорадит, но она все равно в группе лидеров 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248201


 

 

Восточной конференции. Однако в матчах "зеленого дерби" все турнирные 
расклады и дела обоих клубов на текущий момент отходят на второй план. 
Татаро-башкирское хоккейное противостояние давно стало главной вывеской 
лиги, и каждый новый его эпизод - особенный. Теперь победителю вручается 
переходящий приз - "Чак-чак Cup". Первое в сезоне дерби Уфы и Казани, 
состоявшееся в октябре, даже превзошло все ожидания. Второе, прошедшее 
накануне, получилось не менее безумным и непредсказуемым. О том, как 
Квартальнов пообещал поцеловать Зарипова, а "юлаевцам" удался красивый 
камбэк в основное время, но все решала серия буллитов, - в материале 
"Реального времени". 
Первая игра сезона между "Салаватом Юлаевым" и "Ак Барсом" осталась за 
уфимцами. Та встреча запомнилась не только новым переходящим призом для 
победителя "Чак-чак Cup", специально для дерби сшитой формой, сумасшедшим 
напряжением по ходу всего матча, но и дракой с участием Линуса Умарка и 
Даниса Зарипова. 
Второе "зеленое дерби" из шести запланированных на весь сезон также 
проходило в Уфе, и его снова пропускал нападающий "барсов" Артем Лукоянов. 
Форвард только-только восстановился после травмы, из-за которой пропустил 
месяц, но все равно находится не в оптимальных кондициях. Поэтому его решили 
приберечь. Но язык Лукоянова не убережешь, перед игрой он здорово подогрел 
интерес к очередному татаро-башкирскому противостоянию: 
"Наконец-то я забил в Уфе за Уфу. Такого я еще не делал, наконец-то это 
случилось. Но надо продолжать дальше", - рассказал Бурмистров  
Казанцы планомерно готовились к очередной битве с Уфой, дав накануне в Нур-
Султане отдохнуть нескольким своим лидерам, включая Джастина Азеведо, 
Даниса Зарипова и Михаила Фисенко. И если у Дмитрия Квартальнова есть 
возможность совершать перестановки не в ущерб качеству игры и результату, то 
Николай Цулыгин такими ресурсами не располагал, обыграв за пару дней до 
дерби "Амур" сбалансированным составом. В этой игре отличился воспитанник 
казанского хоккея Александр Бурмистров, который теперь играет в первом звене 
"Салавата Юлаева". 
Лучший снайпер КХЛ Никита Сошников в этой встрече был очень активен, 
приносил много пользы, но рисковал снова не забить гол в игре против топовой 
команды. Мы уже отмечали, что все свои шайбы хоккеист забивает аутсайдерам 
или середнякам лиги. Однако за 6 секунд до конца основного времени 
нападающий снял все вопросы, сравняв счет - 3:3. Сумасшедший сюжет второго 
в сезоне "зеленого дерби" с непредсказуемой концовкой. 
Овертайм не принес гола, и команды выявляли лучшего в серии буллитов, 
которая растянулась аж на 17 бросков. Виктор Тихонов пытался забить довольно 
красиво и бросал с неудобной руки, но Метсола среагировал. Зато в следующей 
попытке как с цепи сорвался Эмиль Галимов, который на большой скорости 
побежал к воротам Юхи и переиграл его. Следующим броском Дмитрий 
Кугрышев тоже забил и счет сравнял - 1:1. Далее команды обменялись двумя 
неточными попытками. Пятым у казанцев выходил Данис Зарипов, который 
бросил точно во вратаря. Судьбу серии бросков и всей игры решал Сошников, 
но и он не сумел переиграть голкипера.  
Далее развернулся целый спортивный триллер: Кугрышев бросал два раза 
подряд и забил во второй попытке. У "Ак Барса" исполнять буллит внезапно 
вышел защитник Никита Лямкин, однако реализовал свой бросок довольно 
уверенно. У "Салавата" снова исполнял Кугрышев и не забил. А вот Зарипов 
очень хладнокровно переиграл Метсолу, отправив шайбу точно в "домик" 
финскому вратарю. Кипер очень расстроился, ударил клюшкой об лед и сразу же 
убежал в раздевалку, а вот Зарипов не проявлял особых победных эмоций. 



 

 

Капитан "Ак Барса" улыбнулся, выдохнул и поехал пожимать руку капитану 
соперника Григорию Панину. Данис прекрасно понимает, что впереди в сезоне 
будет еще много татаро-башкирских противостояний. 
Дмитрий Квартальнов сначала сказал спасибо мамам всех причастных к этой 
игре, напомнив, что "зеленое дерби" состоялось в День матери, а также 
рассказал, что пообещал Зарипову в случае успешного исполнения буллита: 
 - Хорошая игра, интересная. Жалко, что в концовке, за шесть секунд, у нас не 
получилось дотерпеть. Такие матчи надо стараться завершать победой. Отдам 
должное "Салавату", который нашел пути решения. Это им плюс. Все решили 
буллиты, нам повезло чуть больше. 
- Перед решающим буллитом вы подошли к Данису Зарипову и что-то ему 
сказали... 
 - Я ему сказал: "Я тебя поцелую, если забьешь". 
В этом сезоне болельщиков ждут еще четыре "зеленых дерби": два в декабре и 
по одному в январе и феврале. Три из них пройдут в столице Татарстана и одно 
на нейтральной площадке - в швейцарском Давосе. Накануне болельщики 
"Салавата Юлаева" вывесили огромный баннер, в котором иронично обыграли 
тот факт, что ближайший татаро-башкирский матч пройдет 19 декабря не в 
"Татнефть Арене". Из-за представления "Цирка дю Солей" на основной арене 
"барсов" игра вынужденно переносится в старенький Дворец спорта на улице 
Московской и пройдет в формате ретро-матча.  

https://realnoevremya.ru/articles/158703-ak-bars-pobedil-vo-vtorom-zelenom-derbi-
sezona 

К заголовкам сообщений 

Лидер КХЛ взял реванш в самом крутом дерби страны. Новички, 
молодежь и Зарипов вытащили "Ак Барс" (Sport24.ru, Москва, 24 ноября 
2019) 
Казанцы упустили преимущество в две шайбы, но додавили соперника по 
буллитам.  
Чуть больше месяца прошлого с первого "Зеленого дерби" сезона. Тогда в 
огненном матче с драками, стычками и красивыми голами победили уфимцы, 
причем, выиграли совершенно по делу. За это время казанцы изменились, 
провернули несколько обменов и стали только сильнее. "Ак Барс" уверенно идет 
на первом месте в КХЛ, много забивает, вратарь Билялов бьет рекорды 
чемпионатов России. Единственное, кого очень не хватало на башкирском льду, 
так это Артема Лукоянова - главного фаната дерби (также еще лечится Ткачев). 
Первый матч Лукоянов пропустил из-за травмы, во втором не сыграл из-за того, 
что ему только предстоит набрать игровую форму. Но один из самых ярких 
игроков лиги перед матчем все равно в очередной раз напомнил всем, почему 
эти игры такие крутые.  
На этот раз обошлось без драк капитанов, но даже и без них скучать не 
приходилось. С первых минут игра была очень плотная, упорная, в ней 
интереснее смотрелись гости. Казанцы чаще атаковали, запирали соперника в 
их зоне и давили-давили. В середине первого периода счет открыл Роман 
Рукавишников броском от синей линии. Для защитника, недавно перешедшего из 
СКА, этот гол стал первым за "Ак Барс". Шайбу в ворота отправил сам Метсола, 
ему загородили просмотр, он, пытаясь поймать ее, случайно засунул в сетку.  
В этом моменте к финскому голкиперу трудно было предъявить претензии, а вот 
вторая шайба оказалась на его счету. Вновь был бросок от синей, только теперь 
в исполнении Яруллина. Однако в этот раз никто не мешал Юхо, и он должен 
был видеть и отражать бросок.  

https://realnoevremya.ru/articles/158703-ak-bars-pobedil-vo-vtorom-zelenom-derbi-sezona
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2:0 в пользу гостей по такому периоду были абсолютно заслуженными. Казанцы 
смотрелись круто, причем все тройки, да и еще Билялов спасал. Как он вытащил 
бросок после передачи Умарка - уму непостижимо. Но неслучайно Тимур сейчас 
лучший вратарь КХЛ. У "Салавата" активно действовала первая тройка Умарк - 
Бурмистров - Хартикайнен, Линус бросал больше всех в этой игре. А лучший 
снайпер лиги в первые 20 минут был незаметен.  
Сошников активизировался после перерыва и создал несколько убойных 
моментов, в том числе и в большинстве. Во втором периоде уфимцы вообще 
преобразились, стали чаще бросать и сократили отставание в счете. Арзамасцев 
забил после быстрой атаки. В этом матче решили забрасывать шайбы 
исключительно защитники.  
"Ак Барс" выглядел не слишком ярко, не воспользовался несколькими попытками 
в большинстве: убойный момент был у Галиева, но шайба попала в перекладину. 
Не обошлось и без небольшой стычки на льду, когда Хартикайнен взбесился и 
повалил Галиева на лед. Досталось и судьям. Константин Оленин повалялся с 
Артемом Галимовым. К счастью, обошлось без травм.  
Казанцы, казалось, после неудачного периода сделали выводы и вышли с 
другим настроением на третий. При этом "Салават" никак не хотел отдавать 
инициативу, но долгие розыгрыши не позволяли расстроить Билялова. Гости же 
действовали на контратаках: одну из них блестяще использовал Кара. 21-летний 
форвард фактически "один в ноль" вырывался к воротам и отправил шайбу в 
ворота. Владислав - одно из главных открытий Квартальнова, он набирает очки 
уже в шести матчах подряд. 
Кто знает, если бы не гол Кары, отличился бы Маннинен за семь минут до 
финальной сирены и не подарил бы интригу на концовку встречи. И ведь она 
дожила до последних секунд, когда Сошников все-таки запихал шайбу в ворота 
Билялова и сделал 3:3. Этот матч просто не мог обойтись без овертайма.  
Дополнительное время закончилось без голов, а победитель определился в 
буллитной серии. Победный бросок исполнил Данис Зарипов. 200-е в истории 
"Зеленое дерби" получилось ярким с 1-й по 65-й минуты. Отмечайте в календаре: 
следующий матч 19 декабря в Казани!  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-salavat-yulayev--ak-bars--34-b-24-
noyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-zelenoye-derbi 

К заголовкам сообщений 

М. Майоров - о "зеленом дерби": мне в кайф играть в таких матчах 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Максим Майоров поделился впечатлениями от 
матча регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (3:4 Б). 
"Особая атмосфера "зеленого дерби"? Естественно. Был полный дворец, 
баннеры и помощь болельщиков, которые очень громко поддерживали нас. 
Конечно, с годами ты привыкаешь ко всему этому, но все равно в кайф играть в 
таких матчах", - сказал Майоров.  

https://allhockey.ru/news/show/370961-
M_Mayorov_o_zelenom_derbi_mne_v_kajf_igrat_v_takih_matchah 

К заголовкам сообщений 

Кадейкин: с самого начала матч с "Ак Барсом" пошел не по нашему 
сценарию (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин поделился эмоциями 
после матча регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (3:4 Б). 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-salavat-yulayev--ak-bars--34-b-24-noyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-zelenoye-derbi
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"Можно ли назвать сегодняшний матч лучшим в истории "зеленым дерби"? 
Слушайте, думаю, нет. Хорошие игры и до этого были. Каждый матч по-своему 
особенный. И в том году мы сравнивали за четыре секунды до конца и овертайме 
забивали. Каждое "зеленое дерби" - особенное", - сказал Кадейкин.  

https://allhockey.ru/news/show/370949-
Kadejkin_s_samogo_nachala_match_s_Ak_Barsom_poshel_ne_po_nashemu_scen
ariju 

К заголовкам сообщений 

Виктор Тихонов - о "зеленом дерби": "Чем больше таких матчей, тем 
лучше" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 
2019) 
Нападающий "Ак Барса" Виктор Тихонов поделился эмоциями после победы в 
матче регулярного чемпионата КХЛ над "Салаватом Юлаевым" (4:3 Б). 
- Чувствуется дополнительная мотивация, желание с обеих сторон. Все бегали, 
бились, втыкались, это плей-оффный хоккей. 
- Шесть матчей в сезоне против "Салавата" - не слишком много? 
- Чем больше, тем лучше. Это самые интересные матчи, я только за. 
- Почему не получилось довести дело до победы в основное время, хотя вели со 
счетом 3:1? 
- У нас было много большинства, надо было забивать. Соперник после того, как 
отзащищался, перехватил инициативу. 
- Не удивились, когда Лямкина выпустили на решающий буллит?  
- Нет, я видел, как он на тренировках разбирается. Сегодня под давлением 
забил, так что молодец, - передает слова Тихонова корреспондент " БИЗНЕС 
Online ". 

http://sport.business-gazeta.ru/news/248195 

К заголовкам сообщений 

Пашнин: настоящие болельщики ЦСКА не ходят на стадион, где играет и 
"Спартак" (Gorobzor.ru, Уфа, 24 ноября 2019) 
Защитник "Салавата Юлаева" Михаил Пашнин дал комментарий после 
поражения в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (3:4 Б). 
"Мы просто проспали старт игры. Вот и все. Что изменилось дальше? Просто 
попроще стали в своей зоне играть, начали быстрее переходить в атаку, без 
раскатов, сразу все вперед. Поэтому у нас были хорошие контратаки, и мы 
забили голы. Конечно, хотелось выиграть у хорошей команды, тем более в 
"Зеленом дерби". 
Сравнить атмосферу "Зеленого дерби" с другими дерби в КХЛ? Разница есть, по 
накачке "Армейское дерби" уже не такое. На стадионе, где играют ЦСКА и 
"Спартак", нет такой атмосферы, туда не ходят настоящие болельщики ЦСКА. 
Поэтому нет такого, как раньше. Думаю, противостояние "Салавата" и "Ак Барса" 
лидирует в КХЛ", - цитирует Пашнина "Горобзор.ру".  

https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/35584-mihail-pashnin-my-prosrali-start-igry 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/370949-Kadejkin_s_samogo_nachala_match_s_Ak_Barsom_poshel_ne_po_nashemu_scenariju
https://allhockey.ru/news/show/370949-Kadejkin_s_samogo_nachala_match_s_Ak_Barsom_poshel_ne_po_nashemu_scenariju
https://allhockey.ru/news/show/370949-Kadejkin_s_samogo_nachala_match_s_Ak_Barsom_poshel_ne_po_nashemu_scenariju
http://sport.business-gazeta.ru/news/248195
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/35584-mihail-pashnin-my-prosrali-start-igry
https://allhockey.ru/news/show/370970-Pashnin_zelenoe_derbi_lidiruet_v_KHL_v_drugih_matchah_net_takoj_atmosfery
https://www.championat.com/hockey/news-3907845-pashnin-nastojaschie-bolelschiki-cska-ne-hodjat-na-stadion-gde-igraet-i-spartak.html


 

 

"Легионеры "Салавата" болтают, но ни разу не предлагали подраться". 
Лукоянов - про главное дерби КХЛ (Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019) 
Интервью Артема Лукоянова - главного фаната "Зеленого дерби".  
В преддверии второго в сезоне "Зеленого дерби" мы пообщались с одним из 
главных действующих лиц матчей между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым".  
- Расскажите, что для вас значат матчи с Уфой. Как давно это? 
 - Это зародилось давным давно. Когда был мой первый сезон в "Ак Барсе", наш 
первый соперник в плей-офф был Уфа и я забил свой первый гол в Уфе. Мне 
нравится атмосфера этих матчей, нравится, как народ шумит, болеет. Наши 
болельщики и наш народ в общем похож с Башкортостаном. Захватывают эти 
матчи, болеют по-другому, накал другой совсем. Интересно играть и пропускать 
матчи не хочется. Все равно настраиваешься по-другому. Какой бы год не был, у 
Уфы всегда сильная команда и тоже ставят задачи на высокие места. Интересно 
играть против них. За мое время в "Ак Барсе" только в одном плей-офф 
проиграли "Салавату", в основном только победы. Ждешь с нетерпением этот 
матч, чтобы выйти на лед. Независимо - здесь или у себя дома, это все равно, 
что игры плей-офф. И болельщики молодцы, что у нас, что местные, они всегда 
заряжают хорошо. 
- С каким противостоянием в спорте, литературе, кино или еще где-то вы можете 
сравнить игры "Салавата" с "Ак Барсом"? 
 - В хоккее ни одно дерби не сравнивается с этим, это 100%. Я могу сравнить с 
футболом, как "Спартак" играет против ЦСКА. Но у них немножко погорячее это 
проходит между болельщиками. Здесь сама суть - это между нашими 
республиками происходит и в пределе разумного. Знакомых много, которые 
говорят: "Вот, у меня товарищ в Уфе, мы вместе спорим: он за Уфу, я за "Ак 
Барс". Приятно слышать, что они на доброй ноте так шутят между собой. 
 - Выделите топ-3 Зеленых дерби, в которых вы принимали участие. 
 - Так. Это когда мы их 8:0 обыграли дома... 
 - Так и знал, что вы это первым назовете. 
 - 4-3 обыграли в серии плей-офф и дальше прошли, это дома было. 
 - 2013-й год. 
 - Да, я сделал передачу, а Леха Терещенко забил четвертый гол. И еще один 
матч, наверное, в том году, когда мы проигрывали 1:4, выиграли 5:4 по буллитам. 
 - Что говорят игроки на скамейке во время этих игр? Вы даже замечали плакаты 
на трибунах. 
 - Конечно, смотришь, интересуешься: народ пришел, кто за кого болеет. Когда в 
Уфе, особо не присматриваешься. Атмосфера не домашняя, больно по сторонам 
не смотришь. Каждый должен подбадривать друг друга, заводить, чтобы не поник 
никто. Если подбадривать команду, она будет более эмоциональной, более 
быстрой, более захватывающую игру будет показывать. Возьмем стычки - в 
последней игре "Ак Барс" горел 0:1, а после стычки Даниса и Умарка игра 
поменялась, "Ак Барс" сразу же забил гол. Игра полностью поменялась. Накал 
зашкаливает. 
- Игроки часто говорят о значимости дерби, но все очень тактично и даже скучно. 
А вы стоите особняком со своими яркими цитатами. Значит ли это, что остальные 
спокойнее относятся? Или не признаются вслух? 
 - У нас команда новая, некоторые еще не понимают, что значат эти матчи. Я в 
детстве еще по телевизору видел, как Морозов и Зарипов против Уфы 
выступают, видел, как болеют. Отец болел, когда играли с башкирами. Это же 
ничего, что я говорю "башкиры"? 
 - Ничего такого. 
 - Это было с детства. А некоторые ребята не знают, они же не местные, не с 
республики вообще. Им тяжело понять. Не то, что не объяснили им, через такие 



 

 

игры надо проходить. Через такие игры они должны понять, что можно проиграть 
хоть кому, но не "Салавату". Проиграть очень обидно. Я вот даже не играл в 
предыдущем матче, но было жалко. Жесткости чуть-чуть не хватило. Но все 
впереди. 
По поводу цитат. Нужно же подзадорить, чтобы народ говорил, это же 
нормальное явление. Я не считаю, что это плохо. Ну не буду я говорить и не 
будут так яростно обсуждать наше дерби. Чем больше разговариваешь, 
развиваешь это дерби, тем лучше, интереснее. Народу есть, о чем поговорить: 
"А вот он так сказал, а вот он это..." 
 - У вас были проблемы из-за интервью: претензии от КХЛ, "Ак Барса", клубов? 
 - Вообще не было. Я вижу, что мне приходят в Директ сообщения от некоторых 
болельщиков "Салавата Юлаева". Но я не открываю, не смотрю. 
 - Проверяете потом реакцию в комментах и в соцсетях? 
 - Некоторые смотрю. Иногда ребята с других команд даже говорят "Читал, что 
ты говоришь". Нормально. Ну а что? Смешно же. Живем один раз, нужно 
выжимать больше из этого. А так, чтобы КХЛ наказывала - да не, я же ничего 
запрещенного не говорю. 
 - В конце "регулярки" "Ак Барс" часто проигрывает "Салавату" и обычно эти 
встречи с турнирной точки зрения уже ничего для Казани не значат. 
 - С Уфой никогда не было такого, что без разницы, как сыграем. Всегда, и при 
Зинэтуле Хайдяровиче тоже. Эти матчи очень важны. Без разницы, идем ли мы 
на первом месте, а они на восьмом, или наоборот. Эта игра всегда ценится. Не 
только нами, но и болельщиками. Я общаюсь с некоторыми активными 
болельщиками, они всегда на связи и говорят: "Самое главное - обыграть 
"Салават". Знаю, что они горят этим. Матчи с "Салаватом" - это даже не 
обсуждается, это на уровне плей-офф. Каждая игра. 
- Еще одна цитата: "В Уфе всегда нелегко играть, там публика не очень 
благоприятная, более агрессивный народ по сравнению с Татарстаном". Уже не 
в сторону игроков, а населения. Вообще-то, это довольно жестко. 
 - Почему я это сказал? Саня Свитов тут играл, а ему с трибун кричат "Да пошел 
ты" и всякое такое. Хотя он играл в "Салавате Юлаеве". Они не могут так 
относиться к человеку, за которого раньше болели. Ну и что, он надел другую 
майку? Что теперь, надо его посылать? Было, что кидали в нас внизу что-то, били 
по стеклам. У нас так не делают, это 100%, у нас ярые болельщики в отдельных 
секторах сидят. А тут прямо кидались на скамейку, я уже не помню, чем, около 
скамейки по стеклам были. А когда выходили в подтрибунное, начали кричать 
слова матерные. Саня чуть драться не полез наверх. Я такое запомнил и в 
интервью сказал. Это не красит тех, кто так делал. Я не имел ввиду всех, я только 
про тех, кто позорит свой клуб. Везде есть такие. 
 - Про Москву у вас подобное было в прошлом финале: "Здесь блекло, играть не 
хочется. Нет такой атмосферы, как на других аренах". 
 - Ну вот видишь, они потом сразу стадион поменяли. Но на самом деле 
атмосфера такая была, и народ не ходил. Сейчас они переехали, народ ходит. 
- В чем "Салават" превосходит "Ак Барс"? 
 - Я не думаю, что "Салават" в чем-то превосходит. "Ак Барс" идет намного 
увереннее. Если взглянем на составы - ну, может быть, одинаковые. У них есть 
хорошие импортные, у нас есть хорошие импортные. (улыбается) Хотя, если 
взять предыдущий матч, то я не ожидал, что "Салават" так хорошо сыграет. 
Сколько я не смотрел игры уфимцев в этом сезоне - я думаю, это их самая 
хорошая игра была. Потому что народ в "Салавате" играл и в том, и в 
позапрошлом году и они знают, как эти матчи играть. Я только по игре могу 
сравнивать, а в остальном я же не знаю, как здесь. Хороший клуб, все равно во 
многом похожи. А у них база есть? 



 

 

 - Нет. 
 - Вот, а у нас база есть, значит, мы лучше! (смеется)  
- Это интервью выйдет за несколько часов до матча и его обязательно прочитают 
в "Салавате". У вас есть возможность обратиться к сопернику. 
 - Пусть спят спокойно, я играть не буду. Я думаю, завтра они опять захотят 
обыграть "Ак Барс", игра будет еще зрелищнее. Удачи, самое главное, чтоб без 
травм, чтобы показали хорошую игру для народа, для башкиров, для татар. 
Пусть победит сильнейший на завтрашний день. 
 - Вы играли в финале 2015 и стали чемпионом 2018. Что "Ак Барсу" надо 
сделать, чтобы снова оказаться на вершине? 
 - Самое главное - быть друг за друга. Играть строго. И чтобы каждый из нас, от 
массажиста до хоккеиста, хотел выиграть Кубок. Чтобы он каждую ночь снился. 
И тогда, я думаю, мы его вернем себе. Одна цель, она приведет к победе. Из 
остального: нужны силы, здоровье и общий труд. Как говорил Зинэтула 
Хайдярович: "Только честный труд приведет к победе". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-intervyu-napadayushchego-ak-barsa-
artema-lukoyanova-zelenoye-derbi-salavat-yulayev-bilyaletdinov-kvartalnov--futbol-
kkhl 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Ильнур Гизатуллин: "Игры "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" всегда стояли 
особняком" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 
ноября 2019) 
Главный тренер "Нефтяника" Ильнур Гизатуллин вспомнил матчи между "Ак 
Барсом" и "Салаватом Юлаевым" во времена Суперлиги. Гизатуллин стал 
чемпионом России в составе "Ак Барса" в 1998 году.  
- Испокон веков, еще в наше время, это называлось зеленым дерби, игры Уфы и 
Казани всегда были принципиальными, всегда интересными для болельщиков. 
Эти игры стояли особняком.  
Для "Нефтяника" таким же дерби являются матчи с "Торосом" - фарм-клубом 
"Салавата Юлаева". На них всегда полный стадион, а в прошлом году мы играли 
с ними "русскую классику" под открытым небом.  
Мы с Квартальновым два года играли в "Ак Барсе". Он приехал к нам из 
Швейцарии, до этого поиграл в НХЛ в "Бостоне". Что бросилось в глаза - это его 
отношение к работе, к тренировкам. Резало глаз, что он выкладывался на 
тренировке на сто процентов. Сейчас мы видим, что он требует того же от 
игроков, будучи тренером.  
Цулыгин отыграл у нас один сезон. Мы с ним подружились. Коля был большим 
хорошим защитником, с хорошим броском, техничный, школа Уфы.  
- Много надо знать непечатных слов, чтобы настроить игроков на такой 
принципиальный матч?  
- Ну, скажу, что иногда это помогает. Есть такие моменты, где толерантно 
стараешься относиться к игрокам, но иногда и непечатные слова помогают, 
встряхивают ребят. Это, конечно, внутренняя кухня, но это есть. Самое главное, 
что это помогает.  
В принципе, игроки должны сами себя настраивать. Как говорил один мой 
коллега, когда я работал в Тольятти: "Такое ощущение, ребят, что вы пришли, 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-intervyu-napadayushchego-ak-barsa-artema-lukoyanova-zelenoye-derbi-salavat-yulayev-bilyaletdinov-kvartalnov--futbol-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-intervyu-napadayushchego-ak-barsa-artema-lukoyanova-zelenoye-derbi-salavat-yulayev-bilyaletdinov-kvartalnov--futbol-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-intervyu-napadayushchego-ak-barsa-artema-lukoyanova-zelenoye-derbi-salavat-yulayev-bilyaletdinov-kvartalnov--futbol-kkhl
https://www.sports.ru/hockey/1080536440.html
https://www.championat.com/hockey/news-3907427-lukojanov-zaripov-uzhe-nakazal-umarka-budet-znat-chto-nelzja-mnogo-boltat.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/248181


 

 

сели в кресло, тренер, настраивай меня. А потом после собрания встали - че-то 
ты плохо нас настроил". Это, конечно, утрированно.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/248204 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Не нужно жаловаться. Почему Есмантович не прав? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Автор AllHockey.Ru рассуждает о том, почему руководству ЦСКА не стоит 
жаловаться на грядущий потолок зарплат. 
Богатые тоже плачут. Эта поговорка сейчас как нельзя лучше подходит для 
ЦСКА. Вчера президент "армейского" клуба Игорь Есмантович заявил, что не 
знает, как в условиях приближающегося потолка зарплат сохранить в команде 
лидеров, а также признался, что будущее ограничение расходов помешает ему 
это сделать. 
В этом заявлении есть сразу несколько моментов, на которых хочется 
остановиться подробнее. Во-первых, давайте обратим внимание на то, что ЦСКА 
не сможет сохранить ведущих игроков. В их числе Игорь Вячеславович назвал 
Кирилла Капризова, Илью Сорокина, Алексея Марченко, Никиту Нестерова и 
Михаила Григоренко. У каждого из них контракт с красно-синими заканчивается 
30 апреля 2020 года. Добавим к их ряду Константина Окулова, соглашение 
которого также действует последний сезон. Как думаете, разве не хотят 
Капризов, Окулов и Сорокин попробовать себя в НХЛ? Кирилл задрафтован 
"Миннесотой", Илья должен перебраться в "Нью-Йорк Айлендерс", а Окуловым 
некоторое время назад активно интересовались в "Монреале" и "Торонто". 
Нестеров, Марченко и Григоренко, наверное, тоже не прочь еще раз съездить за 
океан, чтобы попробовать закрепиться там более основательно. И в таком 
случае никакие деньги не помогут ЦСКА удержать этих игроков. 
Во-вторых, надо понимать, что НХЛ и КХЛ - лиги совершенно разного уровня. У 
большинства пацанов, которые только начинают заниматься хоккеем, есть мечта 
стать звездой не только здесь, но и за океаном. И это абсолютно нормально. 
Условный Капризов сейчас близок к тому, чтобы сделать решающий шаг к 
исполнению этой мечты. Какой смысл в том, чтобы пытаться уговорить человека 
отказаться от нее, завалив его деньгами? Никакого. Кириллу и другим лидерам 
ЦСКА нужно расти и прогрессировать, что в КХЛ они вряд ли смогут сделать.  
Еще Игорь Вячеславович предложил ФХР и Министерству спорта создать 
рабочую группу, которая бы занялась вопросом сокращения оттока молодых 
хоккеистов из КХЛ в НХЛ. Устремление, в целом, верное, но вопрос в том, какие 
меры будут приняты для решения этой задачи. Искуственное сдерживание ребят 
в России ни к чему хорошему не приведет. Согласитесь, никому не будет 
интересно смотреть на то, как перспективные парни, которые уже чего-то 
добились, выходят на лед с потухшими глазами, потому что их могут до 
определенного возраста не отпустят за океан. Это абсолютно не нужно 
болельщикам, это не нужно лиге. Нужно делать так, чтобы желание остаться в 
КХЛ появлялось естественным путем.  
Зацепила взгляд еще одна фраза Есмантовича. "В ЦСКА, одном из базовых 
клубов сборной, ныне играют 8 олимпийских чемпионов, есть чемпионы мира", - 
заявил функционер. Согласитесь, если бы у нас не было практики 
целенаправленного создания команд, в которых бы концентрировалось 
большинство игроков сборной, а было бы более справедливое и равномерное 
распределение человеческих ресурсов, то и подобной проблемы у ЦСКА не 
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возникло. Но здесь вопросы следует задавать не только "армейцам". Таким был 
вектор развития (развития ли?) всей лиги пару лет назад. И сейчас красно-синие 
пожинают его плоды.  
Сейчас платежка клуба составляет 1,75 миллиарда рублей. Для того, чтобы 
войти в новый потолок зарплат, ее нужно уменьшить на 650 миллионов. 
Возможный отъезд лидеров в Америку как раз должен помочь "армейцам" в этом 
деле. А вот сделать так, чтобы при этом команда как можно меньше потеряла в 
своем уровне - действительно непростая задача. Можно подпустить больше 
молодежи к основному составу, тем более, что в системе ЦСКА достаточно 
молодых ребят, которые хотят играть за первую команду Очень интересно будет 
посмотреть на то, как руководители ЦСКА справятся с решением данного 
вопроса.  

https://allhockey.ru/article/show/370935-
Ne_nuzhno_zhalovat_sya_Pochemu_Esmantovich_ne_prav 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА воюет с потолком зарплат. Есмантович боится отъезда 
звезд в НХЛ и краха команды (Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019) 
Похоже, в ЦСКА паника. 
Читать интервью некоторых наших хоккейных руководителей нужно хотя бы для 
того, чтобы окончательно убедиться: живут они в своем, порой выдуманном, 
мире. И с миром нашим они не имеют практически ничего общего. Во вселенной 
Игоря Есмантовича он то ли супергерой, спасающий отечественный хоккей, то 
ли верный солдат России, который, не жалея живота своего, ведет священную 
войну с НХЛ. А как иначе воспринимать последнее интервью президента ЦСКА, 
где он всеми правдами и неправдами пытается отодвинуть неизбежное?  
__"Я, как руководитель знаменитого на весь мир клуба не понимаю, как в 
нынешних условиях сохранить в своей команде лучших игроков. Капризов, 
Григоренко, Нестеров, Марченко, Сорокин - у них после этого сезона 
заканчиваются контракты. Как их удержать в России в условиях будущего 
жесткого потолка зарплат? В ЦСКА, одном из базовых клубов сборной, ныне 
играют 8 олимпийских чемпионов, есть чемпионы мира. 
Может, ФХР и Минспорту стоит подумать, собрать рабочую группу из этих 
ведомств, определиться со стратегией и разработать дополнительную 
программу - как сократить отток сильнейших хоккеистов из КХЛ, которые могут в 
ближайшее время уехать в НХЛ и европейские лиги? Жесткий потолок зарплат в 
КХЛ повлечет некоторые юридические вещи, препятствующие тому, чтобы эти 
ребята остались играть в России"__, - заявил Есмантович в интервью 
"Советскому спорту". 
Не то чтобы эти слова Есмантовича сильно удивляют. Нет, его позиция была 
известна и раньше. Однажды боссу ЦСКА уже удалось отодвинуть введение 
жесткого потолка зарплат. Первоначально новая эра в истории КХЛ должна была 
начаться с сезона-2019/2020, но в интересах одного из двух базовых клубов 
сборной России реформу отсрочили. Есмантовичу хватило административного 
ресурса, чтобы еще на год продлить зажиточное существование.  
Предполагается, что со следующего года потолок зарплат составит 900 
миллионов рублей. ЦСКА в его сегодняшнем виде не просто не укладывается в 
эту сумму, а тратит на контракты игроков в два с лишним раза больше. Просто 
ужаться, сев на диету, "армейцам" недостаточно. Нужно делать липосакцию. 
Есмантович против потолка зарплат в такой ситуации - это как если бы пчелы 
выступали против меда. Вот только аргументы президента обладателей Кубка 
Гагарина не выдерживают никакой критики. 
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Для начала стоит сказать, что в пассаже Есмантовича есть совсем уж 
неправдоподобный тезис. Речь об отъезде российских хоккеистов в европейские 
чемпионы. Если в случае с НХЛ проблема существует, но президент ЦСКА 
заблуждается в методах ее решения, то в Европу никто из мало-мальски 
востребованных игроков не уезжает уже лет 20. Николай Лемтюгов играет в 
Великобритании, Кирилл Кабанов в Дании, Денис Куляш и еще ряд  
ветеранов уехали в Румынию, но всех их объединяет одно - невостребованность 
на родине. 
В том, что между Высшей лигой и Европой хоккеисты выбирают не Кураган, нет 
ничего критичного. ВХЛ становится лигой фарм-клубов, где проходит обкатку 
молодежь, а стареющие звезды едут туда, где есть более подходящие бытовые 
условия. КХЛ при этом не страдает ни коим образом. В нашей лиге по-прежнему 
платят в разы больше, чем в Чехии и Финляндии и просто больше, чем в 
Швейцарии. В совокупности с уровнем хоккея, большинство иностранцев 
предпочитают нашу лигу. Не говоря уже о местных хоккеистах.  
Недоумение в словах Есмантовича вызывает и то, что он даже не допускает 
мысли, что в КХЛ возможно собрать боеспособную команду менее, чем за 
миллиард. Это просто не укладывается его в голове. А ведь так живут 2/3 лиги. 
К тому же, в первоначальном проекте потолка зарплат предусматривалась 
возможность вывести одну (в перспективе - двух) звезду. Почему этой звездой 
не может быть Капризов? Насыпьте ему хоть 300 миллионов, но будьте добры, 
остальным игрокам дайте их рыночную стоимость. 
Выступление Есмантовича выглядит ничем иным, как процессом укладывания 
соломы перед неизбежным трансферным коллапсом. А он для ЦСКА 
неотвратим. Ближайшей весной контракты истекают не только у пяти из восьми 
олимпийских чемпионов, но и у Константина Окулова, Максима Шалунова и 
Антона Слепышева - тоже чрезвычайно важных элементов чемпионской 
команды. ЦСКА постарается удержать каждого, но получится далеко не со всеми. 
Потому что деньги для них уже не самое главное. 
Большинство игроков нынешнего ЦСКА уже утолили свои базовые потребности. 
Они сыты, одеты, обуты. За три года службы они заработали если не на всю 
оставшуюся жизнь, то достаточно для того, чтобы не бояться рисковать. Закрыт 
и другой гештальт - победа в Кубке Гагарина. Кто бы что ни говорил, а мотивация 
выиграть второй, третий и двадцать третий кубок - не такая, как в случае с 
первым. Оттого, наверное, и случился у команды Игоря Никитина спад. ЦСКА 
уже не так голоден, как раньше.  
У лидеров ЦСКА может быть только одна мотивация - новый вызов. А на клубном 
уровне таким может быть только отъезд в НХЛ. Для Окулова, Шалунова и 
Сорокина это будет первая попытка взять сильнейшую лигу штурмом. Не у всех 
получится, но каждый должен хотя бы попытаться. Марченко, Нестеров и 
Григоренко уже окунались в этот мир, мосты за собой они не сжигали. По крайней 
мере Никита Нестеров не скрывает, что хочет вернуться в НХЛ, а Михаил 
Григоренко и вовсе женат на канадской девушке.  
Говоря о том, что жесткий потолок способствует отъезду игроков в НХЛ, 
Есмантович не то что лукавит, он подменяет понятия. Из России уезжали, 
уезжают и будут уезжать. Никакие пункты в регламенте на это не повлияют. 
Какие будут масштабы бедствия - зависит от интереса к российским хоккеистам 
за океаном и того, насколько развита наша лига. КХЛ должна быть, прежде всего, 
интересным турниром, а уже потом золотой клеткой.  
Президент ЦСКА, сетуя на невозможность уместить под потолок всех звезд, 
говорит об интересах сборной, да только это не имеет ничего общего с 
реальностью. На чемпионаты мира со сдвинутыми вперед сроками будут 
приезжать в основном энхаэловцы, а до Олимпиады еще два с половиной года. 



 

 

Те, кто уедут за океан следующим летом, еще смогут вернуться и сыграть в 
Пекине. Но будет ли это достаточной мотивацией для тех, кто уже выигрывал 
золото Пхенчхана?  
Пытаясь показаться человеком, который заботится о государственных 
интересах, Есмантович думает только о себе. Конкретно о том, как сохранить 
президентский пост, когда состав ЦСКА заметно обеднеет на звезд и москвичи 
столкнутся с теми проблемами, что сейчас переживает СКА. Он даже не 
допускает мысли, что тот же Марченко мог бы усилить другой клуб КХЛ, тем 
более, что весной он станет неограниченно свободным агентам. Сама суть 
потолка зарплат в том, чтобы звезды распределялись по лиге, а не были 
сосредоточены в одном клубе. Но это не в интересах ЦСКА.  
У "Роснефти" и человека, которому она доверяет свои деньги, нет других 
методов, кроме как завалить игроков миллионами. Когда этот метод не работает 
- начинается паника. Кажется, именно в этом состоянии сейчас пребывает 
руководство ЦСКА.  
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К заголовкам сообщений 

Как устроен рынок игровых форм в КХЛ: компания Ротенберга не первая, 
а топ-клубы ушли к регионалам (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 25 ноября 2019) 
В КХЛ нет единого поставщика формы для клубов, как в НХЛ. За океаном свитера 
для всех команд шьет adidas. В нынешнем сезоне немецкий производитель 
впервые в истории вышел на российский хоккейный рынок - в свитерах, в которых 
выступают североамериканские клубы, начал играть СКА. 
Кроме adidas, на российском рынке есть еще три игрока. 11 клубов КХЛ 
заказывают форму у "Луча", четыре - у холдинга "Спортконцепт", которому 
принадлежит компания "Росспорт", три - у Steel Axes. В целом рынок формы в 
КХЛ можно оценить в 35 - 40 млн рублей - столько будет стоить одной компании 
сделать свитера для всех клубов. 
Немного о каждой компании. 
"Луч" - старейший и крупнейший экипировщик России, который работает почти с 
5 тыс профессиональными и любительскими клубами страны.  
"Спортконцепт" - холдинг, основанный Романом Ротенбергом, который также 
одевает и сборную России. Ему принадлежит компания "Росспорт", а также 
права на дистрибьюцию бренда CCM.  
Steel Axes - молодая компания из Магнитогорска, которая вышла на рынок всего 
четыре года назад, но уже заполучила два топ-клуба Востока. 
Здесь вы узнаете, сколько клубы тратят на формы на сезон, как разрабатывают 
и пошивают игровые свитеры и как себя позиционируют компании на рынке.  
СКОЛЬКО КЛУБЫ ТРАТЯТ НА ФОРМУ ЗА СЕЗОН?  
Обычно клубы заказывают у производителя от 35 до 40 свитеров одного цвета 
на сезон (с расчетом на то, что в команде 30 хоккеистов). Помимо домашнего и 
гостевого комплектов, у некоторых команд есть еще альтернативный. В таком 
случае экипировщик готовит 105 - 120 комплектов.  
"Металлург" - единственный клуб в КХЛ, который заказал по два комплекта 
формы одного цвета, то есть, не 35-40 свитеров, а 70-80. Если они порвутся, то 
"Магнитка" просто достанет новые из запаса.  
Самое большое количество свитеров в нынешнем сезоне у "Ак Барса". За сезон 
казанцы сыграют сразу в шести комплектах - домашний зеленый, выездной 
белый, черный, зеленый и белый для матчей с "Салаватом", а также ретро-
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форма. Клуб заказал все джерси у "Луча". Суммарно для Казани подмосковный 
экипировщик подготовит примерно 200 игровых свитеров.  
По информации нашего издания, ценовой диапазон свитера варьируется от 6,5 
до 8,5 тыс рублей. Если у клуба всего два комплекта свитеров - домашний и 
выездной - то их стоимость обойдется от 450 тыс до 700 тыс рублей, и это без 
учета стоимости гамаш и чехлов для шорт. "Ак Барс", по нашим подсчетам, за 
сезон только на свитера потратил около 1,5 млн рублей.  
Цена тренировочных свитеров существенно меньше. Полный комплект для 
команды обойдется от 150 до 300 тыс рублей. Заказывают его у того же 
поставщика, что шьет игровую форму. Обычно на сезон команды покупают всего 
40-50 свитеров, и все они разноцветные. Это обычные сублимационные джерси, 
то есть, сделанные из дешевой ткани и без дополнительных элементов. 
Стоимость одной партии тренировочных свитеров - примерно 150 тыс рублей.  
КАК РАЗРАБАТЫВАЮТ И ШЬЮТ ХОККЕЙНЫЕ СВИТЕРА?  
Дизайн формы делает либо сам клуб, либо экипировщик, либо стороннее 
агентство. К примеру, форму "Металлурга" разработал производитель Steel 
Axes, "Северстали" - компания Quberten, а "Ак Барса" - клубный дизайнер.  
Итоговые эскизы клубы согласовывают в КХЛ. На форме "Авангарда" под 
воротником "Росспорт" нанес надпись "Омск", а у "Барыса" - "Нур-Султан". Даже 
такие маленькие вещи нельзя разместить без ведома лиги. 
Производитель и клуб начинают делать форму за несколько месяцев - сперва 
обе стороны согласовывают ткань и крой свитеров. И этот процесс занимает 
намного больше времени, чем пошив свитеров и поиск материала для него. Так, 
один клуб Восточный конференции нашел компромисс с производителем по 
итоговому варианту формы только с восьмого раза. В целом производители 
делают один игровой свитер менее чем за сутки, на комплект для всей команды 
уходит примерно неделя.  
Во время сезона клуб дозаказывает пару свитеров, если в команду пришел 
новый хоккеист. Рассмотрим эту ситуацию на примере "Ак Барса". Состав 
команды пополнил новичок, затем казанцы отправляют заказ в "Луч" со всеми 
антропометрическим данными необходимой формы. Производитель шьет по два 
свитера и гамаши - домашний и выездной комплекты - за несколько часов, после 
чего ее отдают представителю команды. 
С этого момента работа "Луча" прекращается - за доставку отвечает 
непосредственно "Ак Барс". От момента заказа до момента, когда игрок надевает 
свитер, проходит не более полутора дней. 
"ЛУЧ": РАБОТАЛ С РОССИЙСКИМИ КЛУБАМИ ЕЩЁ ДО КХЛ, НО СЕЙЧАС 
ТЕРЯЕТ ПОЗИЦИИ  
Крупнейший производитель спортивной экипировки в России. Компания 
работает с 1991 года и делает атрибутику для пяти тысяч команд, включая 
любительские. Фабрика "Луча" находится в подмосковном городе Апрелевка. В 
нынешнем сезоне "Луч" делает форму для 11 российских клубов КХЛ и минского 
"Динамо" - это половина всей лиги.  
Главное преимущество компании - это ее бренд и история. Источник нашего 
издания, работающий с клубами КХЛ и пожелавший остаться анонимным, 
отметил, что продукция "Луча" в данный момент лучшая по соотношению 
цена/качество. К тому же, по словам собеседника, сбои в поставке и недоработки 
в качестве формы в последние годы очень редки.  
При этом у "Луча" есть ряд недостатков, на которые жалуются дизайнеры и 
клубы. Так как это крупнейший бренд России, который работал с российскими 
командами еще до создания КХЛ, компания редко разрабатывает уникальные 
дизайны, предпочитая свои стандартные модели - просто в разных расцветках. 



 

 

Но это типичная ситуация у всех крупных экипировщиков, в том числе и 
международных. 
Однако в последние годы на рынок игровых свитеров вышли новые поставщики, 
и к ним все чаще обращаются топ-клубы лиги. Из крупных клубов в "Луче" 
заказывают форму только "Ак Барс", московское "Динамо" и ЦСКА. В нынешнем 
сезоне к конкурентам ушли "Салават", "Автомобилист", "Локомотив" и "Барыс", а 
новых клиентов не появилось.  
"РОССПОРТ": КУПИЛ РОТЕНБЕРГ ПОСЛЕ УСПЕШНОГО ЗАКАЗА ДЛЯ СКА  
Компания была основана в 2003 году, и ее главное преимущество перед "Лучом" 
- это сублицензии. У компании есть договоры с Adidas, СCM и Nike, в России она 
могла выпускать одежду и атрибутику с этими брендами. В 2015 году "Росспорт" 
получила эксклюзивные права на дистрибьюцию бренда Mizuno - одного из 
ведущих волейбольных экипировщиков мира, который работает со сборной 
России. 
В 2016 году холдинг "Фонд Развития Российского Спорта", связанный, по данным 
Forbes, с вице-президентом СКА Романом Ротенбергом, приобрел 80% акций 
"Росспорта". Forbes, ссылаясь на со-основателя компании Алексея Зуева 
сообщил, что переговоры о продажи "Росспорта" Ротенбергу начались в 2014 
году после того, как фабрика выполнила срочный заказ для СКА. 
Клубу понравилось качество работы, поэтому петербургский бизнесмен и 
заинтересовался в покупке фабрики. Все контракты на дистрибьюцию 
иностранных брендов, таких как CCM, теперь принадлежат "Спортконцепту".  
Тогда же Ротенберг основал холдинг "Спортконцепт", в который вошли все 
несвязанные со СКА активы бизнесмена - например, компания Vitawin, 
занимающаяся спортивным питанием. Согласно данным агентства RNS, спустя 
некоторое время холдинг перешел в собственность закрытого паевого фонда 
долгосрочных прямых инвестиций "Фонд развития российского спорта", также 
связанный с Ротенбергом. 
В прошлом году 51% акции "Спортконцепта" приобрела компания "Винерджи". 
Тогда же холдинг вышел на международный уровень - подписал контракт с ИИХФ 
и стал поставщиком одежды и атрибутики всех сборных на чемпионатах мира до 
2021 года.  
CCM: "СПОРТКОНЦЕПТ" - ДИСТРИБЬЮТОР БРЕНДА, НО У "РОССПОРТА" НЕТ 
ПРАВ НА ШИЛЬДИК  
Из четырех клиентов "Спортконцепта" - "Сочи", "Авангард", "Локомотив" и 
"Спартак". Первые три работают с дочерней компанией "Росспортом", а с 
главной компанией контактируют только москвичи. И именно поэтому у 
"Спартака", в отличие от остальных клубов, на форме есть шильдик с логотипом 
CCM - у "Росспорта" нет прав на дистрибьюцию этого бренда.  
По информации "БИЗНЕС Online", в прошлые сезоны у "Спартака" был запрет на 
покупку формы у компаний, не связанных со "Спортконцептом" - клуб даже если 
бы хотел, не мог закупить форму, допустим, у "Луча". Сейчас эти правила носят 
скорее рекомендательный характер. Такая же ситуация и в "Сочи". 
"Спортконцепт" - это технический партнер ФХР, поэтому хоккеисты играют в 
ССМ. Напомним, Ротенберг - вице-президент федерации. Компания для сборной 
России не только шьет форму, но и поставляет защитную экипировку, коньки и 
клюшки. В 2016 году "Спортконцепт" открыл интернет-магазин атрибутики 
"Красная Машина", где можно купить не только свитер сборной, но даже шнурки 
от ССМ.  
Из иностранных клубов с "Росспортом" работает "Барыс". "Куньлунь" также 
выступает в свитерах с шильдиком ССМ, но нам не удалось узнать, с кем 
работает клуб - со "Спортконцептом" или китайскими дистрибьютерами. 



 

 

"Йокерит" также выступает в ССМ-овской форме, но финнам джерси шьют 
польские дистрибьютеры, а не "Спортконцепт".  
Больше всего удивляет отсутствие в списке клиентов петербургского СКА. 
Команда никогда не одевалась в ССМ, хотя должна была быть главной витриной 
производителя. Раньше петербуржцы работали с Reebok, сейчас они из Канады 
заказывают форму adidas. К "Росспорту" компания обращалась только в 
экстренных случаях.  
Также по нашей информации, "Росспорт" подготовит форму для Матча звезд 
КХЛ, который пройдет в 18 и 19 января в Москве. 
STEEL AXES: УЖЕ ПОЛУЧИЛ ДВУХ ОБЛАДАТЕЛЕЙ КУБКА ГАГАРИНА 
Самый молодой игрок на рынке. Компания была основана в Магнитогорске в 
2013 году, а спустя два года стала партнером "Металлурга". Все производство 
находится в Челябинской области. В нынешнем сезоне, помимо "Металлурга", 
Steel Axes подготовила форму для "Салавата" и "Автомобилиста".  
По уровню возможностей и масштабам производства Steel Axes не может 
сравниться с "Лучом" и "Спортконцептом". Если провести аналогию с шоу-
бизнесом, то магнитогорскую компанию можно назвать "инди-проектом", который 
развивается и выживает только благодаря своей клиентоориентированности.  
Ткани для формы компания заказывает у тех же поставщиков, что и "Луч" с 
"Росспортом". Главное отличие - это свободное использование лекал и кроя 
свитеров. Если конкуренты работают с несколькими моделями свитеров, меняя 
только их цвета для разных команд, то Steel Axes для каждого клиента делает 
что-то свое.  
К примеру, альтернативная форма "Магнитки" вообще единственная в своем 
роде, так как дополнительные элементы вырезаны из комбинезонов работников 
"ММК", а потом пришиты на свитера.  
Также Steel Axes в этом сезоне пошил форму для фарм-клуба "Ак Барса" в ВХЛ. 
По информации нашего издания, магнитогорцы претендовали на пошив 
специальных комплектов "Ак Барса" и "Салавата" к "зеленому дерби", но в итоге 
клубы выбрали "Луч". 
Главная проблема у этой компании - она не может работать на большое 
количество клубов из-за технических возможностей. К тому же, Steel Axes в 
борьбе за клиента в данный момент всегда подстраивается под желания клубов, 
из-за чего конечный результат получается спорным.  
Так "Салават" в нынешнем сезоне выступает в странных свитерах со флагом 
республики на плечах - "Луч" или "Росспорт" просто бы не допустили такой 
переработки собственного дизайна. Первоначальный концепт от Steel Axes 
сильно отличается от итогового, но компания пошла на уступки, чтобы не 
упустить клиента.  
ПОЧЕМУ КХЛ НЕ ПЕРЕШЛА К ЕДИНОМУ ЭКИПИРОВЩИКУ?  
В 2016 году, после покупки "Спортконцептом" "Росспорта", среди дизайнеров и 
руководителей клубов появилось мнение, что в будущем КХЛ планирует перейти 
к единому экипировщику всей лиги на базе "Спортконцепта".  
В интервью "БИЗНЕС Online" вице-президент лиги Сергей Доброхвалов отметил, 
что КХЛ раздумывала перейти к единому производителю формы на манер НХЛ, 
но не уточнил, какая компания могла бы им стать.  
"Мы несколько раз делали попытку заходить в эту историю. Но пока встречаем 
категоричное неприятие клубов. Пока клубы хотят работать с тем поставщиком, 
который им интересен. Мы стараемся принимать решения, выгодные для всех 
клубов", - сказал Доброхвалов.  
Главное преимущество единого экипировщика в том, дизайн всех клубов 
становится унифицирован, а значит и сокращается время на разработку формы. 



 

 

Командам не нужно тратить время на тендеры и на согласования с лигой и 
производителем. Качество форм у всех команд - одинаковое.  
Однако такая монополия может привести к деградации производства. Например, 
Steel Axes выживает благодаря желанию угодить клиенту, что позволяет всем 
игрокам на рынке расти. Дизайнеры и представители клубов отмечают, что 
качество формы от "Луча" увеличилось за последние годы во многом из-за 
"Спортконцепта". Если бы у производителя был долгосрочный контракт со всей 
лигой, то компании не пришлось бы обновлять свои цеха.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/248211 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" - лучший клуб КХЛ по игре в меньшинстве (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
"Адмирал" - лучший клуб КХЛ по игре в меньшинстве (91%). Соперники команды 
Сергея Светлова смогли реализовать лишь 10 попыток из 111. 
На втором месте по этому показателю идет "Ак Барс" (90%), третью строчку 
занимает ЦСКА (88,7%). 
Хуже всех в лиге в меньшинстве играет рижское "Динамо" (71,7%). 
Нижегородское "Торпедо" лидирует по шайбам, заброшенным в меньшинстве 
(шесть). Пять голов на счету московского "Динамо", по три шайбы в меньшинстве 
забросили "Авангард", "Автомобилист", "Ак Барс" и СКА.  

https://allhockey.ru/news/show/370919-
Admiral_luchshij_klub_KHL_po_igre_v_men_shinstve 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Тысяча матчей Юрия Трубачева (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 24 ноября 2019) 
В пятницу капитан "Северстали" Юрий Трубачев провел тысячный матч в 
чемпионатах страны. Он стал пятнадцатым игроком, достигшим столь высокого 
показателя. Примечательно, что тысячный матч он провел против клуба, в 
котором начинал свой путь в большом хоккее.  
Напомним, что первым игроком, которому удалось отыграть 1000 матчей, был 
Андрей Субботин из "Автомобилиста". Это эпохальное событие произошло 11 
декабря 2011 года. В прошлом сезоне список "тысячников" пополнили Александр 
Попов, Денис Платонов и Алексей Терещенко. Перед началом нынешнего сезона 
в претендентах числились Дмитрий Семин (998), Максим Рыбин (991), Юрий 
Трубачев (973), Кирилл Кольцов (958) и Сергей Коньков (941). Но трое из этого 
списка уже (или пока?) не выступают, а Коньков до тысячи доберется, только 
если сыграет во всех оставшихся матчах "Трактора" в регулярном чемпионате, 
да еще и 18 в плей-офф. Вероятность такого развития событий, учитывая 
текущую ситуацию, весьма низкая.  
Тысячный матч Трубачев провел в возрасте 36,71 лет. Лишь пятерым удавалось 
сделать это, будучи моложе: Данису Зарипову (34,79), Илье Никулину (34,87), 
Виталию Атюшову (36,51), Алексею Калюжному (35,68) и Виталию Прошкину 
(35,71).  
Максимальная "железная" серия Трубачева за - 115 матчей. Это пятый 
показатель в истории "Северстали".  
Юрию принадлежит рекорд "Северстали" по количеству проведенных матчей на 
высшем уровне. И впереди еще один значимый юбилей - 800 игр за один клуб 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248211
https://allhockey.ru/news/show/370919-Admiral_luchshij_klub_KHL_po_igre_v_men_shinstve
https://allhockey.ru/news/show/370919-Admiral_luchshij_klub_KHL_po_igre_v_men_shinstve
http://sport.business-gazeta.ru/news/248174


 

 

(пока 791). На сегодняшний день 800 и больше матчей в чемпионатах России за 
один клуб провели только пять хоккеистов. 19 декабря Трубачев может стать 
шестым.  
Как указывалось выше, возраст Трубачева составляет 36,71 лет. В истории 
"Северстали" лишь девять хоккеистов выходили на лед в более старшем 
возрасте, это Дмитрий Квартальнов, Павел Торгаев, Владимир Воробьев, 
Александр Семак, Виталий Вишневский, Андрей Коваленко, Максим Рыбин, 
Александр Гуськов и Александр Бойков. Коньки на гвоздь Юрий Викторович, 
вроде бы, вешать не собирается, а значит, еще не раз перепишет клубные 
рекорды. Здоровья и без травм!  

https://www.khl.ru/news/2019/11/24/459929.html 

К заголовкам сообщений 

В России новый рынок спортивного ТВ - мы собрали путеводитель. Где 
смотреть футбол, хоккей, баскетбол и многое другое? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 24 ноября 2019) 
Монополия разрушена.  
Спортивные трансляции вышли из монополии телевизора и постепенно шагают 
в интернет. По данным РБК, даже новый пакет прав на Лигу чемпионов у "Матч 
ТВ" могут перехватить "Яндекс" и Rambler (то есть Okko).  
Еще несколько лет назад футбол был в практически 100-процентной власти 
"НТВ-Плюс" (а потом "Матч ТВ"). Это же во многом касалось и UFC, и баскетбола, 
и хоккея, и волейбола - все права были у одного вещателя (за исключением 
турниров сборных: чемпионаты мира, Европы и Олимпиады всегда 
транслировали и Первый, и "Россия"). 
Сейчас монополия разрушена - и можно запутаться в обилии предложений в 
интернете. Чтобы вам было легко сориентироваться, где что смотреть, мы 
собрали этот путеводитель. 
КХЛ много и активно показывают на "Матч ТВ", но для полного охвата существует 
КХЛ ТВ. Лига, в отличие, например, от РПЛ, предлагает удобную подписку на 
конкретную команду: такой вариант просто дешевле (349 рублей в месяц и 1999 
- на сезон) и приятнее болельщикам, которые вообще не собираются смотреть 
на других соперников.  
Если вам хочется смотреть как можно больше хоккея, то полная и 
неограниченная подписка стоит 449 рублей в месяц и 2999 рублей в год. К тому 
же, видеосервис КХЛ позволяет смотреть матчи в записи (если подписка полная, 
пересмотреть можно абсолютно любую игру, если клубная - только своей 
команды). 
НХЛ  
До этого года НХЛ редко можно было посмотреть с русскими комментаторами - 
да, иногда топовые матчи Кубка Стэнли прорывались на ТВ, но этого было 
недостаточно. "Матч ТВ" после 2016 года права на КХЛ не покупал 
принципиально (Тина Канделаки объясняла в интервью, что для России это не 
прибыльная, а имиджевая история), 10 матчей в неделю показывал "Евроспорт", 
еще раньше права были у "Виасата". Регулярный чемпионат полностью можно 
было посмотреть только через NHL.TV (25 долларов - месячная подписка, 130 - 
годичная). У NHL TV куча удобств помимо прямых трансляций: матчи в записи, 
обзоры, выбор комментаторов и углов обзора. 
Теперь лига бесплатно идет в "Яндекс.Эфире", причем доступны все-все матчи. 
Зрители могут выбрать три звуковые дорожки: с русскими комментариями, 
английскими и интершумом. На топовых матчах работает студия. 

https://www.khl.ru/news/2019/11/24/459929.html


 

 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/konigsbergen/2645833.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Безработные ветераны КХЛ, найдут ли они работу (Чемпионат.com, 
Москва, 24 ноября 2019) 
Они еще не на пенсии. Но такими темпами скоро могут там оказаться. 
Лига сокращается и омолаживается, и возрастным игрокам, несмотря на 
прежние заслуги, все сложнее трудоустроиться в КХЛ. Но у некоторых 
получается. Как вчера стало известно, пробный контракт с омским "Авангардом" 
подписал 38-летний Алексей Терещенко - четырехкратный чемпион России, 
обладатель Кубка Гагарина и трехкратный чемпион мира. Совсем недавно 
прошел просмотр в "Локомотив" 40-летний Андрей Марков - тоже чемпионство, 
награды, почти тысяча игр в НХЛ. Помимо Маркова и Терещенко есть еще ряд 
не менее именитых, заслуженных и опытных игроков, которые пока своего 
последнего слова в КХЛ не сказали и рассчитывают продолжить карьеру. 
Рекордсмены, бомбардиры, чемпионы мира - в нашем списке. 
з. Никита Никитин (1986) 
Скауты отмечали, что в Никитине сочетаются мощные габариты и мобильность, 
что позволяет ему не только быть домоседом в своей зоне, но и участвовать в 
атаках. Чемпиона мира ценили в НХЛ - Никита провел в лучшей лиге мира 264 
матча за "Коламбус", "Сент-Луис" и "Эдмонтон", урвав у "нефтяников" контракт 
на заоблачные 4,5 млн долларов. Крэйг Мактавиш удивлялся, мол, почему это 
Никитин не хочет пробиваться в состав и вообще не прилагает никаких усилий в 
"Эдмонтоне" (вскоре Мактавиш узнает, что в российском хоккее вообще мало 
логики). Драфт отказов, "Бейкерсфилд" и возвращение в Омск - даже после 
неполного сезона в "Авангарде" Никитин рассчитывал на минимальный контракт 
в НХЛ, но в октябре сезона-2017/18 появился в "Тракторе". Никита сильно сдал 
в скорости, но не в умении вести силовую борьбу - надежный Никитин стал одним 
из краеугольных камней в монолитной обороне "Трактора", который дошел до 
финала конференции. Никитин здорово провел "регулярку", но в плей-офф в 
первом раунде получил травму в битве с "Нефтехимиком". Следующий сезон не 
сложился ни у "Трактора", ни у Никитина - команда с огромным трудом вошла в 
восьмерку, а Никита вновь травмировался, на этот раз до конца сезона и за 
челябинский клуб больше не сыграл. В августе агент хоккеиста говорил, что 
клубы выходили на связь, но из-за травмы колена Никита тренировки возобновит 
только в сентябре.  
з. Константин Корнеев (1984) 
Двукратный чемпион мира после неудачного периода в "Салавате Юлаеве" 
(двухлетний контракт с Константином расторгли после первого сезона) стал 
одним из творцов, по сути, исторического выхода "Северстали" в плей-офф 
сезона-2017/18 - команда попала в восьмерку и избежала исключения из КХЛ. 
Маститый защитник получал хороший айстайм (в плей-офф среднее игровое 
время Корнеева - 21:34) и искренне недоумевал, почему в серии против СКА 
команде из Череповца давали мало большинства (правда, в обмен на 
большинство пришлось шайбу из офсайда пропустить). В прошлом сезоне 
Корнеев пережил кадровую революцию в клубе ("Северсталь" за месяц 
рассталась с пятнадцатью хоккеистами), по-прежнему играл много, стал 
лидером команды по заблокированным броскам (59), но в конце декабря получил 
травму и в 2019 году не играл. В Череповце провели необходимые, 
омолаживающие состав процедуры, и Корнеев, соответственно, остался без 
команды.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/konigsbergen/2645833.html


 

 

н. Максим Рыбин (1981) 
В прошлом сезоне молодого душой ветерана (Рыбин утверждает, что его 
биологический возраст - 24 года), являющегося последние четыре года главным 
силовиком лиги, из увязшей внизу таблицы "Северстали" пригласили в "Салават 
Юлаев" - поднимать боевой дух амбициозного и мастеровитого, но уж очень 
нестабильного уфимского коллектива. Рыбин честно выполнял свой долг: как 
принято, крушил все, что движется, в плей-офф забил "Металлургу" и дошел с 
"Салаватом" до финала конференции. Как-то Рыбин обмолвился, что кроме него 
"врезать будь здоров" может Пашнин - теперь Михаил в "Салавате Юлаеве", и, 
видимо, двум крушителям в одной команде было бы слишком тесно. В 
насыщенной и яркой карьере невысокого, но бесстрашного форварда, не хватает 
только одного, но очень важного штриха: трофеев. Ни до победы в Суперлига, 
ни до Кубка Гагарина, Максим, к сожалению, не добрался. За родной "Спартак" 
Рыбин готов играть хоть бесплатно - а со Знарком и за вожделенный кубок 
побороться можно. И преодолеть заветную отметку в тысячу сыгранных матчей 
в чемпионате России - на данный момент с учетом плей-офф (и Кубка Надежды) 
у Максима набралось 979 игр. 
Н. Мэтт Эллисон (1983) 
Подумать только: лишь два месяца назад неподражаемый Найджел Доус смог 
стать лучшим бомбардиром-легионером в истории КХЛ. Вряд ли Эллисон (458 
очков) так легко бы расстался со своим достижением и уступил Найджелу, если 
бы не одно но - результативный канадец до сих пор без команды. Эллисону 
благодаря прическе и бороде еще в ХК МВД Знарок дал прозвище "Пушкин" - в 
самом деле, броски канадца словно чудное мгновение и мимолетное видение 
застали врасплох немало вратарей (канадец настрелял 193 шайбы). И в 
прошлом сезоне в "Металлурге" Эллисон набрал 55 очков (поровну с Мозякиным) 
- да, в плей-офф команда вылетела в первом раунде, но неужели это настолько 
серьезный повод не замечать легионера, который в КХЛ забивал везде и всем? 
Правда, в кахаэловской карьере Мэтта немного смущает один момент: как только 
заканчивается "регулярка", вслед за ней куда-то уходит и бешеная 
результативность Эллисона - только в "серебряном" ХК МВД канадец набрал 9 
(4+5) очков, а в остальных командах в плей-офф выглядел бледно и более 
четырех очков не набирал.  
з. Кирилл Кольцов (1983) 
"Мне совершенно плевать, что думают о моей игре другие" - действительно, все 
и так знают, в каком стиле играет Кирилл Кольцов зачем лишний раз об этом 
думать. Но поскольку Кольцов в этом сезоне без команды, придется задуматься: 
почему один из лучших атакующих защитников в истории российского хоккея 
находится без команды? Возраст, травмы, своенравный характер - некогда 
гениальность начала уступать место медлительности и постоянным ошибкам, 
которые набранными очками перекрывать не получалось. Рекорды рекордами, 
но когда стремительно сдаешь позиции (буквально в сезоне 2016/17 в "Тракторе" 
Кирилл был ведущим игроком, и вплоть до того, как покинул команду с "-18", 
рулил большинством), а в предыдущие годы старательно создавал репутацию 
ворчуна и "лоботрясничал" (цитируем Вячеслава Быкова) - надо быть готовым к 
тому, что клубы сто раз подумают, прежде чем пополнить состав строптивым 
ветераном. 
з. Евгений Медведев (1982) 
Еще весной Медведев в "Авангарде" проводил на льду по 19-20 минут против 
ЦСКА в финале Кубка Гагарина, стал лучшим защитником-бомбардиром 
команды в "регулярке", а теперь безработный, и на данный момент представляет 
интерес  



 

 

только для альметьевского "Нефтяника" из ВХЛ. Возможно, проблема в 
финансовых запросах хоккеиста: сообщалось, что Медведев рассчитывает на 
контракт с зарплатой 45-50 миллионов рублей, и неудивительно, что, по словам 
агента, "дальше разговоров дело не идет". Как считает президент "Авангарда" 
Максим Сушинский (убравший Медведева, чтобы стать круче Путина), Медведев 
"хочет подписаться с топ-командой, в низших клубах он бы уже давно нашел 
работу". Получается, Медведев хочет иметь высокую зарплату и играть в клубе 
с претензиями как минимум на финал конференции - но сейчас не 2015 год, когда 
"Филадельфия" под впечатлением от игры Евгения выкатила хоккеисту 
односторонний контракт на 3 млн. долларов, а через год "Авангард" перебивал 
предложения клубов НХЛ по зарплате (на 30% меньше, чем контракт с 
"Флайерз"). Настало время взглянуть в зеркало (или в паспорт), затянуть потуже 
пояса и умерить аппетиты - тогда, возможно, до дедлайна Медведев найдет 
работу в команде КХЛ. 
з. Илья Никулин (1982) 
Самый результативный российский защитник КХЛ, лучший бомбардир-защитник 
в истории плей-офф КХЛ еще весной собирался остаться в "Динамо", даже 
сообщалось о достигнутой договоренности по новому контракту, но в итоге в 
конце мая Никулин покинул стан бело-голубых, как и Алексей Терещенко. Со дня 
на день именитый форвард получит шанс в "Травмангарде", а Никулин пока так 
никому и не пригодился. Кольцов, Медведев, Никулин - именно так выглядит 
российская тройка лучших защитников-бомбардиров КХЛ, и ни один из них не 
может найти работу, несмотря на былые заслуги и регалии. Конечно, в связи с 
возрастом тяжело одновременно помогать в атаке и заниматься своими 
прямыми обязанностями, и неизбежно возникают провалы в обороне, и растет 
количество ошибок, так как не хватает скорости подчищать свои огрехи, а 
перестраиваться поздновато - но те же Медведев и Никулин в прошлом сезоне 
вошли по очкам среди защитников в топ-15 лиги. 
На данный момент российский флаг в топ-10 среди оборонцев-бомбардиров 
стойко держит Вячеслав Войнов а на границе топ-15 Яруллин, Аляев и Рылов. 
На примере середины нынешнего сезона и тех, кто находится в поиске работы, 
мы видим - место в первой спецбригаде большинства и разрешение 
подключаться к атаке получают защитники легионеры, а российские оборонцы 
либо играют системно и аккуратно, либо просто не способны делать то, чем 
славятся (славились) Кольцов, Медведев и Никулин. Можно сказать, на рынке 
свободных агентов находится целый отдельный класс хоккеистов - знаменитые 
российские пакмуверы. Правда, у того же Никулина запросы - клуб либо в Москве 
(агент отвергал возможность отъезда в НХЛ, вот это да), либо претендент на 
Кубок Гагарина. У них с Медведевым даже желания схожие - а Кирилл Кольцов, 
между прочим, в ВХЛ ездил, в Воронеж. 

https://www.championat.com/hockey/article-3907431-bezrabotnye-veterany-khl-
najdut-li-oni-rabotu.html 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Cибирь" обязана пойти по пути СКА и ЦСКА" (Russia-
hockey.ru, Москва, 24 ноября 2019) 
О худшем клубе КХЛ в ноябре "Сибири" (7 матчей - 7 поражений) - из 
Новосибирска - легендарный отечественный арбитр.  
О ПОВТОРЕНИИ ЧЕРНОГО СЕНТЯБРЯ-2018 РЕЧИ НЕТ  
- Вчера "Трактор" победил "Торпедо" и оставил "Сибирь" в роли единственного 
клуба КХЛ, который в ноябре еще не побеждал. Что происходит в Новосибирске 
- повторение черного сентября-2018?  

https://www.championat.com/hockey/article-3907431-bezrabotnye-veterany-khl-najdut-li-oni-rabotu.html
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- Последние поражения нашего клуба, за которыми наблюдал с трибун Дворца 
спорта, получились очень обидными. Вроде бы контролировали игру с "Торпедо", 
два периода был уверен, что серия завершится, но вдруг команда потеряла 
уверенность в своих силах и рассыпалась.  
Так же упустили преимущество во вчерашней игре с "Адмиралом". Владивосток 
переиграл нашу команду тактически - отдал углы, уделил все внимание 
"пятачкам", за счет которых и выиграл. "Адмирал" - тренерская команда, которая 
вновь доказала, что бюджеты в КХЛ решают многое, но не все.  
В любом случае о повторении черного сентября речи не идет. До зоны плей-офф 
не так уж и много - два-три очка, вижу поводы для оптимизма.  
ЛУЧШИЕ В НОВОСИБИРСКЕ - БОЛЕЛЬЩИКИ И СУДЬИ  
- Какие?  
- В прессе некоторые эксперты говорят о том, что в сезон "Сибирь" вошла на 
легкости, а сейчас, не имея функционального фундамента, попала в яму. На мой 
взгляд, это не так - команда бежит, есть энергия.  
Более того, иногда кажется, что этой энергии слишком много. В сентябре и 
начале октября для многих соперников "Сибири" стали сюрпризом это движение 
и давление в углах площадки. Но команду изучили - и теперь беготня у бортов 
не приносит результата. Штабу Николая Заварухина нужно находить что-то 
новое.  
- Несмотря на весь негатив, кого отметите у "Сибири"?  
- Пока в Новосибирске лучшие - болельщики, которые верны команде, и судьи. 
Последние два матча в плане арбитража вообще получились безошибочными. 
Да, в каждой игре "Сибирь" играла "пять на три", но какого-то перекоса в 
судействе не увидел.  
Кое-какие замечания есть разве что к линейным арбитрам - они привлекают к 
себе слишком много внимания, нервируют игроков и зрителей. На мой взгляд, 
это методические ошибки.  
НАДЕЮСЬ, НАБЕРЕМ В НОЯБРЕ КАКИЕ-ТО ОЧКИ И ОБОЙДЕМСЯ БЕЗ 
ОТСТАВОК  
- Что скажете о хоккеистах команды?  
- К сожалению, слишком многое у нас зависит от легионеров. В каких-то сменах 
финны включаются, набирают очки, но хочется видеть более крепкий российский 
костяк. Эта проблема, увы, общая для многих клубов КХЛ.  
- В ноябре у "Сибири" еще два матча - в Казани и Хельсинки, велика вероятность 
завершить месяц на нулях. Год назад похожая серия поражений завершилась 
отставкой тренера...  
- Надеюсь, в ноябре какие-то очки "Сибирь" все-таки возьмет. Вообще же этот 
чемпионат - специфический, от провалов оказались не застрахованы даже такие 
суперклубы, как СКА и ЦСКА. "Сибирь" обязана пойти по их пути - и выйти из 
кризиса без отставок.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_sibir_obyazana_poiti_po_puti_ska_i_cska/ 

К заголовкам сообщений 

Умарк второй сезон играет в крагах с цифрой "59". Это память о родном 
дяде (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 
2019) 
Очень важный человек в жизни лидера "Салавата Юлаева". 
Нападающий Линус Умарк играет в КХЛ под 67-м номером, но уже второй сезон 
на его крагах еще одна цифра - 59. Она написана от руки и напоминает хоккеисту 
о родном дяде, который ушел из жизни в прошлом году.  
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По словам хоккеиста, это очень близкий ему человек.  
У Умарка две пары краг - черные и зеленые. Для хоккеистов это нормально. Краги 
быстро намокают, а играть в мокрых неудобно, поэтому всегда есть запасной 
вариант. У некоторых есть даже три пары - на каждый период. 
На черные краги Умарк в прошлом сезоне нанес две записи: на левую - число 
"59", на правую - надпись "Hasse" и сердечко. Впервые в эти крагах шведский 
нападающий вышел 24 октября 2018 года в матче против СКА.  
В той же игре на его рукаве была траурная повязка. После матча нападающий 
рассказал, что ушел из жизни член его семьи и он играл в память о нем. А 59 - 
это год его рождения.  
"Фантастический человек и друг. Я буду скучать по тебе и никогда не забуду, 
Хассе", - написал позже Умарк в своем инстаграме.  
Этот близкий человек - родной дядя хоккеиста, который привел Линуса в хоккей. 
СЕМЬЯ - САМОЕ ГЛАВНОЕ В ЖИЗНИ УМАРКА  
Умарк только с виду производит впечатление напыщенного человека, который 
на хоккейной площадке любит симулировать и выводить соперников из себя. Но, 
по рассказам игроков "Салавата", в жизни он - добрый человек и командный 
игрок.  
Нападающий называет "Салават Юлаев" - "второй семьей". А о первой 
практически ничего неизвестно. Он не рассказывает о личной жизни в 
социальных сетях. Там есть только две фотографии членов его семьи - дядя, 
который ушел в прошлом году, и отец, чью фотографию хоккеист выложил 
недавно. "Большой день с самым лучшим папой на свете", - подписал 
фотографию Умарк. 
"Ответственность выросла. Он перестал дурачиться, он стал взрослым 
человеком, который осознает степень ответственности перед семьей, перед 
детьми, перед командой, перед тренером, перед болельщиками. Список можно 
продолжать", - рассказывал эксперт "БИЗНЕС Online" Леонид Вайсфельд о том, 
как семья влияет на игру Умарка.  
ПОСЛЕДНИЙ СЕЗОН В "САЛАВАТЕ"? 
Год назад Умарк продлил контракт с "Салаватом Юлаевым" до 2020 года. Скорее 
всего, это последний сезон нападающего в Уфе. По крайней мере, он так сам 
говорит. "Считается, что это мой последний год здесь. Я хочу выиграть Кубок 
Гагарина. Конечно, будут переговоры, но в данный момент я настроен уйти. 
Определенно буду рассматривать варианты в Швейцарии. У меня будет много 
времени, чтобы подумать".  
Одна из причин возможного ухода как раз семья. По некоторым данным, семья 
Умарка не живет с ним в Уфе, и это сказывается на нем - он скучает по жене и 
детям. Возвращение в Европу - оптимальный для него вариант. В феврале ему 
исполнится 33 года, в КХЛ он заработал достаточно: по нашим данным, зарплата 
хоккеиста около 140 млн рублей.  
Единственное, что не сделал хоккеист - не выиграл Кубок Гагарина. 
Статистические показатели - это хорошо: Умарк - звезда КХЛ и самый 
результативный швед за всю историю лиги. Но другое дело - командный трофей, 
именно его хоккеисту не хватает для полной коллекции.  
Получится ли в этом сезоне - большой вопрос. "Салават" идет ровно, у него 
хороший состав, но всего этого не хватило в прошлом сезоне, когда команда в 
финале Востока проиграла "Авангарду" (2-4). Уфимцы зависят от игры Умарка. 
Сейчас он - лучший бомбардир команды, но у него всего семь шайб.  
Как правило, свой лучший хоккей швед показывает в плей-офф.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/248172 
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К заголовкам сообщений 

Роб Клинкхаммер: "НХЛ всегда была мечтой, а Олимпиада - тем, о чем я 
даже и не мог подумать" (Sportmedia.news, Москва, 24 ноября 2019) 
Занятие любимым делом может привести к достижению любых вершин. История 
канадского нападающего хоккейного клуба Авангард, Роба Клинкхаммера, о том, 
как он, играя в хоккей ради удовольствия, дорос до уровня НХЛ и национальной 
сборной, в составе которой представлял свою страну на Олимпийских Играх.  
Детство в Канаде  
- Хоккей в Канаде - это почти религия. Мальчику в Канаде уже буквально 
предопределено заниматься хоккеем? 
- Я никогда не чувствовал на себе никакого давления. В детстве было 2-3 
тренировки и пара матчей в неделю, мне просто нравилось заниматься, 
находиться на арене, играть матчи, соревноваться, так что как-то так все и 
началось. Обычно по пятницам школа заканчивалась до обеда, и тогда до вечера 
мы с моими друзьями, которые жили по соседству, играли в уличный хоккей, а 
потом, вечером той же пятницы, мы еще играли на льду.  
- Если сравнивать АХЛ и НХЛ, насколько сильно отличаются эти две лиги? 
- Они абсолютно разные. АХЛ даже близко не похожа на НХЛ. НХЛ - это лучшая 
лига в мире на данный момент. В АХЛ очень много молодых ребят, которые 
только закончили играть в молодежке, все только начинают заниматься 
профессиональным хоккеем, учатся, откуда лучше бросать, как правильно 
обороняться, и всему остальному. В этой лиге молодые ребята делают ошибки 
и учатся на них. В то время как в НХЛ, если ты беспрестанно продолжаешь 
делать ошибки, то просто не задержишься там надолго.  
- Правда ли то, что хоккей в АХЛ несколько грубее и жестче, чем в НХЛ? Как ты 
думаешь, почему? 
- Я не знаю, как сейчас, но раньше, наверное, да. Там игроки делают, что им 
говорят: будь то слабые или сильные силовые приемы, драки или что-либо, 
чтобы кто-то их заметил. В НХЛ же все больше сконцентрированы на самой игре 
и на том, чтобы сделать все возможное, чтобы помочь своей команде выиграть.  
- С какой сложностью ты в первую очередь сталкиваешься, когда приходишь из 
АХЛ в НХЛ? 
- Оставаться последовательным перед каждым матчем. Нужно выкладываться 
на полную, на все сто процентов. Если выкладываешься на девяносто восемь 
или девяносто девять, обычно этого недостаточно. По крайней мере в моем 
случае. Я недостаточно хорошо себя проявил, нужно было выкладываться на все 
сто. Также достаточно сложно играть 82 матчей со всеми разъездами и 
перелетами - это очень выматывает. В АХЛ можно играть и на среднем уровне, 
в то время как в НХЛ, если ты играешь так себе, то бы окажешься самым слабым 
звеном на льду.  
- Помнишь, когда тебя впервые вызвали в НХЛ? Как это было? 
- В тот момент я был дома, собирался поехать в аэропорт, чтобы встретить своих 
родителей. Они тогда прилетели ко мне в Рокфорд. И вдруг, мне сразу же нужно 
было улетать в Чикаго. Я был на пути в аэропорт, так что пришлось 
разворачиваться, ехать обратно домой за вещами, а потом за родителями. 
Сказал им об этом уже в аэропорту, они, конечно, очень удивились. Когда 
вызывают в НХЛ, проверяется весь год твоей работы за одну игру. Ты работаешь 
всю свою жизнь, чтобы достичь этого, и вот твоя мечта становится реальностью.  
- В чем заключается самая лучшая и самая худшая сторона карьеры игрока НХЛ? 
- Лучшее - это просто быть там, наверное. То, как к тебе относятся, 
профессионализм. Ты получаешь лучшее во всем, будь то еда, перелеты или 
тренировочное оборудование. А худшее, это то, о чем я уже говорил - стресс и 



 

 

давление, но ты не можешь быть на вершине чего-угодно без этого. Иногда это, 
конечно, тяжело, но это то, с чем нужно справиться.  
Переход в КХЛ  
- И все-таки, как ты оказался в КХЛ? Тяжело ли было принять такое решение? 
- Да, это было не просто. У меня тогда сыну было всего около года, так что было 
немного страшно переезжать на другой конец света, когда ребенок такой 
маленький. Все неизведанное обычно немного пугает людей, так что это было 
очень серьезное решение для меня и моей жены. Но мне казалось, что это был 
следующий шаг в моей карьере. В НХЛ для меня все подошло к концу, а обратно 
возвращаться в АХЛ и ждать, когда же меня снова поднимут в первую команду, 
я не хотел. Поэтому я решил, что пришло время идти дальше и попробовать что-
то новое для себя.  
- Какие у тебя были ожидания перед переездом? 
- Разумеется, я слышал все эти ужасные истории, хотя тогда еще даже тех 
знаменитых подкастов не было (смеется). Об изнуряющих и долгих тренировках, 
о безумных водителях с видео на YouTube, снятых на видеорегистраторы 
(смеется). Никогда не знаешь, чего ожидать от неизведанного. Надеешься на 
лучшее, но готовишься к худшему. В конечном итоге все оказалось даже лучше, 
чем я ожидал. Конечно, иногда бывает непросто, да и иногда безумные водители 
встречаются, и все такое (смеется), но в этом нет ничего особенного, все просто 
занимаются своими делами. Самое удивительное для меня было то, насколько 
здесь вкусно! Я не мог поверить, насколько хорошая здесь еда!  
- Какое твое самое любимое блюдо теперь? 
- О, супы! Лучшие супы, которые я когда-либо пробовал! Всегда, когда мы идем 
куда-то кушать, я заказываю один или два, все надо мной смеются, но я их просто 
обожаю.  
- Где-то в Торонто по супу скучает один Илья Михеев... 
- Он тоже любит суп? Я его прекрасно понимаю!  
- Возвращаясь к теме хоккея, когда ты все-таки принял решение играть в КХЛ, 
почему ты выбрал именно Минск? 
- Я не помню, с какими еще клубами я тогда разговаривал, но в Минске был 
канадский тренер и еще несколько легионеров, у которых были белорусские 
паспорта, так что в общей сложности нас оказалось вроде бы восемь или девять 
человек из Северной Америки, это помогло сделать переход легче для меня.  
- Как развилась лига за все то время, что ты здесь играешь? 
- Я думаю, что лига становится лучше и быстрее. Игра стала более атакующей. 
Помню, в мой первый год в КХЛ некоторые команды бросали по воротам 12-13 
раз, и это было нормально. Я тогда, конечно, вообще не мог понять, что 
происходит (смеется). Так что я думаю, что лига в целом становится сильнее.  
- С какими командами КХЛ тебе нравится играть больше всего? 
- Мне нравится проводить большие игры против СКА, ЦСКА, "Ак Барса", 
Магнитогорска. Мне нравится эта энергия, давление и напряжение перед такими 
матчами.  
- Говоря об Олимпиаде, какого это, представлять свою страну? Как ты узнал, что 
будешь играть за сборную? 
- Честно говоря, я никогда не думал, что это вообще возможно. Даже несмотря 
на то, что я и играл в НХЛ, Олимпийская сборная - это только для суперзвезд. 
Никогда не думал, что это мой вариант. Кажется 11 января, когда мы были в Риге, 
мне позвонили из сборной, сказали, что нам нужно поговорить, и что я попал в 
состав Олимпийской сборной. Я тогда, конечно, был в шоковом состоянии, чуть 
ли не до слез. Позвонил жене, семье, некоторым друзьям, рассказал им новости, 
и все начали покупать билеты Пхенчхан. Это просто невероятные ощущения, 
когда выпадает возможность представлять свою страну.  



 

 

- Как ты относишься к тому, что игроки НХЛ не могут выступать на Олимпийских 
Играх? Думаешь, это правильно или нет? 
- Я думаю, что игроки НХЛ должны участвовать. На Олимпиаде должны играть 
лучшие против лучших. Я понимаю, почему владельцы не хотят отпускать 
игроков - это стоит им больших денег и рисков, если кто-то травмируется. Но я 
думаю, что для болельщиков, и для хоккея в целом, это имеет смысл - все хотят 
увидеть Сидни Кросби и Коннора Макдэвида, Никиту Кучерова и других. Я думаю, 
так было бы лучше.  
- И все-таки, что для тебя было мечтой - играть в НХЛ или сыграть на 
Олимпиаде? 
- Играть в НХЛ. Я никогда не был лучшим, я был хорошим игроком в маленьком 
городе, но не на национальном уровне. Я никогда не ставил перед собой цели 
попасть в НХЛ, я всегда играл ради удовольствия. Мне просто нравилось этим 
заниматься, никогда не думал о том, что это станет моей карьерой, думал пойти 
учится или заняться чем-то еще. НХЛ всегда была мечтой, а Олимпиада - тем, о 
чем я даже и не мог подумать.  
- После Олимпиады ты продолжил путь к Кубку Гагарина в составе "Ак Барса". 
Какой был настрой перед финальной игрой против ЦСКА? 
- В плей-офф всегда стараешься сохранять спокойствие, поэтому мы старались 
придерживаться плана и особо не думать об этом. Конечно, в тот день мы 
надеялись, что закончим серию и возьмем кубок. Несмотря на то, что мы вели в 
серии 3-1, все равно хотелось закончить и не дать сопернику шанса на камбэк. В 
день матча никто об этом не говорил вслух, но мы все думали об одном - 
хотелось выиграть дома.  
- Чего не хватило "Ак Барсу" в прошлом сезоне, чтобы пройти дальше в плей-
офф? 
- Я думаю, "Авангард" был просто сильнее в той серии. Мы выглядели 
уставшими, не знаю почему. "Авангард" был намного быстрее.  
"Авангард"  
- Как ты получил предложение от " Авангарда " ? Было ли это неожиданно, ведь 
ты перешел в команду, когда сезон только начался. 
- Я получил травму на предсезонке, так что я какое-то время восстанавливался 
после этого. Я знал, что "Авангард" был в поисках центрального нападающего, 
но мне комфортнее играть с краю, поэтому я не думал, что это возможно. Я знал, 
что это одна из лучших команд в лиге, и что им нужен еще один легионер, но я 
не думал, что это буду я (улыбается). Так что я очень рад, что мы договорились 
- всегда здорово играть в сильной команде.  
- Расскажи и своих первых впечатлениях о " Авангарде ", как ты себя здесь 
ощущаешь? 
- Мне здесь очень нравится. Все организованно на высоком уровне. Мне очень 
нравится работать с Бобом, он доверяет мне и позволяет проводить много 
времени на площадке, так что это все, о чем я мог бы пожелать. Единственное - 
немного сложно добираться из Москвы, но мы живем в очень хорошем районе, 
моей семье здесь нравится, а это самое главное. Я могу посидеть пару часов в 
такси ради этого, это не проблема.  
- В своем первом же матче за " Авангард " ты набрал первые очки, как получилось 
так быстро сыграться с партнерами по команде? 
- Я играю с хорошими игроками, система, по которой мы работаем, мне очень 
подходит. Я достаточно габаритный игрок, но я считаю, что у меня также и 
неплохое катание, я люблю работать, стараюсь играть на максимальных 
скоростях. Я думаю, это ключ к успеху - быть там, где чувствуешь себя 
комфортно. Это позволяет получать удовольствие от того, что ты делаешь. Это 



 

 

было несомненно хорошее начало, и я буду стараться продолжать оправдывать 
такое доверие в течение сезона.  

https://sportmedia.news/news/sobytiya/rob-klinkhammer-nhl-vsegda-byla-mechtoj-a-
olimpiada-tem-o-chem-ya-dazhe-i-ne-mog-podumat/ 
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У "Авангарда" полкоманды травмированных. Но Хартли все равно не 
доверяет молодежи (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 ноября 2019) 
Омичи все дальше от лидерства на Востоке. 
"Авангард" проиграл дома одному из главных аутсайдеров КХЛ, минскому 
"Динамо" (1:2), и теперь отстает от первого места в Западной конференции на 
шесть очков. У лидирующего "Ак Барса" при этом на два сыгранных матча 
меньше. Но вряд ли стоит ожидать от команды Боба Хартли стабильности: на 
данный момент половина игроков основного состава травмированы. Вдобавок к 
травмам, команду сразил вирус, который зацепил даже тренера вратарей Сергея 
Звягина. 
Центрфорвард первой тройки Денис Зернов получил тяжелую травму плеча еще 
в предсезонке. В лучшем случае, он вернется в строй только после Нового года. 
По сути, полноценную замену в клубе ему так и не нашли. В итоге в центре 
пришлось играть Робу Клинкхаммеру, который подписал контракт с клубом уже 
по ходу сезона. Сначала канадец действовал на привычной позиции на фланге 
нападения, но из-за недостатка центров сменил амплуа. Впрочем, сейчас 
"Авангарду" приходится обходиться и без Клинкхаммера, который получил 
растяжение. Но в ближайшее время форвард уже вернется. Правда, всех 
проблем в атаке это точно не решит. 
В матче против "Автомобилиста" (1:2 ОТ) травму получил ключевой нападающий 
Сергей Широков. Пока сроки его возвращения неизвестны, но уже ясно, что до 
перерыва на декабрьский Кубок Первого канала он не появится на льду. В 
лазарете омичей еще два форварда - Валентин Пьянов и Артем Манукян. В итоге 
на других нападающих команды выпадает огромная нагрузка. В матче с 
минчанами Кирилл Семенов сыграл почти полчаса (29 минут и 15 секунд), чуть 
меньше игрового времени получили Тэйлор Бек (26 минут и три секунды) и Свен 
Андригетто (25 минут и 40 секунд). 
С обороной дела обстоят еще хуже. Уже давно Хартли обходится без Алексея 
Емелина и Максима Чудинова, которые были ключевыми защитниками команды 
в прошлом сезоне. В ноябре травмы получили и подменявшие их Роман Манухов 
и Никита Пивцакин. "Авангард" в нескольких матчах заявлял лишь четверку 
опытных защитников. В выездном матче против минского "Динамо" неделю назад 
Вячеслав Войнов вообще сыграл 36 минут и 11 секунд. Да и на остальных 
игроков обороны выпадает огромная нагрузка. 
"За всю свою тренерскую карьеру, будь то Швейцария, НХЛ или другие 
международные турниры, я никогда не видел такого обвала травм. Мы ведем 
речь не только о травмах, но и о мелких повреждениях, с которыми столкнулись 
парни", - заявил Хартли после одного из матчей. Тренеру нужно отдать должное: 
при огромном количестве травм "Авангард" не проваливается. Например, 
"Салават Юлаев" (4:1) омичи обыграли, показав отличную игру. Но при этом 
канадский тренер совершенно забыл о развитии молодых игроков.  
Да, он хвалит 19-летнего защитника Кирилла Спиценко, но при этом не дает ему 
играть даже когда в заявке остается четыре опытных защитника. Максимум 
игрового времени, которое получил Спиценко - девять с половиной минут в матче 
против "Салавата". В среднем он проводит на льду меньше четырех минут за 
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матч. А в 4-х из 11-ти игр, когда Кирилл был включен в заявку, он вообще не 
выходил на площадку.  
Еще меньше играет другой хоккеист 1999 года рождения - нападающий 
Александр Яремчук. В шести проведенных матчах у него в среднем по три 
минуты игрового времени. Кроме Спиценко и Яремчука, Хартли не использовал 
ни одного лимитчика. Вакансия игрока 2000 года рождения или моложе никак не 
используется. 
При этом перед началом сезона директор по хоккейным операциям "Авангарда" 
Евгений Хацей говорил о том, что шанс в главной команде получит 18-летний 
нападающий Арсений Грицюк. Он считается одним из лучших игроков России 
2001 года рождения, а на драфте этого года Грицюка в пятом раунде выбрал 
"Нью-Джерси". Но за три месяца регулярного чемпионата Грицюка ни разу не 
вызвали в главную команду. Не получает шанса и лучший бомбардир "Омских 
Ястребов", ровесник Грицюка Егор Чинахов. Хотя их ровесники и бывшие 
партнеры по юниорской сборной уже вовсю играют в КХЛ. Например, Родион 
Амиров из "Салавата Юлаева" или Максим Грошев из "Нефтехимика". 
Молодежная команда "Авангарда" с большим отрывом идет на первом месте в 
Восточной конференции МХЛ. И в каждом возрасте юниорской сборной есть 
омские воспитанники. Но в главной команде для них пока нет места. Даже 
несмотря на большие проблемы с составом. Вчера "Авангард" подписал 
пробный контракт с 39-летним Алексеем Терещенко, чем в очередной раз дал 
понять: Хартли сейчас нужны только опытные игроки. Вот только какое наследие 
останется в клубе после канадского тренера? 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248169 

К заголовкам сообщений 

Чемпион разучился побеждать. ЦСКА проиграл "Автомобилисту" 
(Советский спорт, Москва, 24 ноября 2019) 
ЦСКА потерпел пятое поражение в последних шести матчах - черный ноябрь 
красно-синих. В Уфе непримиримые соперники по "зеленому дерби" выдали 
красочный спектакль. Об этом в обзоре дня от "Советского спорта".  
ПОТЕРЯЛИ РЯД МЕЛОЧЕЙ  
Накануне матча в Екатеринбурге (1:2) президент ЦСКА Игорь Есмантович, 
объясняя причины последних неудач команды в эксклюзивном интервью 
"Советскому спорту", заявил: 
- Мы потеряли ряд мелочей, которые помогали нам выигрывать. 
А главный тренер красно-синих Игорь Никитин после победы в Подольске (3:2 Б) 
поделился оригинальной мыслью об искусстве забивать. Голы чемпионам с 
последнее время даются с превеликим трудом. Хотя снайперов-искусников в его 
команде больше, чем в любой другой из КХЛ. Но "молчат" Секач, Шалунов, да и 
шайба Григоренко "Витязю" - лишь эпизод, после этого главный бомбардир 
чемпионского плей-офф растранжирил три стопроцентных момента. 
Претензий нет разве что к Капризову и поймавшему кураж Толчинскому. В 
Екатеринбурге автор золотой олимпийской шайбы забил мусорный по сути, но 
роскошный по исполнению гол (сыграв с стенку со спиной вратаря Коваржа) и 
подарил гостям надежду. Но Робинсон, получив шайбу прямо перед воротами, 
на бросок не решился, а пошел в обводку. Зачем?.. 
В итоге ЦСКА проиграл сопернику, который атакует куда лучше, чем 
защищается. 
Даже вратарь Сорокин, умеющий сохранять хладнокровие в самых сложных 
ситуациях, попался на удочку далеко не сильнейшего защитника хозяев Гуркина, 
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уложившего ложным замахом олимпийского чемпиона на лед. Формально 
ошибка голкипера оказалась роковой. 
Есть такое понятие - чемпионское похмелье. Оно у московских армейцев 
наступило в конце октября, когда их в один голос объявили записными 
фаворитами. Им наскучило побеждать. 
Команда играет на чистых шайбах, разучилась забивать с мясом. Руководство 
клуба ищет пути усиления и без того богатого на звонкие имена состава. На днях 
подписали шведского форварда Марио Кемпе, не подошедшего "Лос-
Анджелесу". Он не технарь, не Хольмстрем и не Кемпес, в свое время в "Витязе" 
славился умением подправлять шайбу в ворота с пятачка. 
Вернули своего воспитанника Коростелева, который перед прошлым 
чемпионатом проходил с ЦСКА предсезонку вместе с Толчинским. Для 
большинства болельщиков Коростелев - кот в мешке. 
Впереди у чемпиона матчи на Южном Урале - в Челябинске и Магнитогорске, а 
после дома - со СКА и московским "Динамо", причем спаренные. Нельзя 
исключать шоковую терапию. 
"Трактор", к слову, одержал первую победу при новом тренере Владимире 
Юрзинове и прервал серию из поражений, а третий вратарь команды Сухачев 
засушил первый "сухарь". 
ЧАК-ЧАК CUP ЕДЕТ В "СПОРТ САРАЕ", А ПОТОМ В ДАВОС  
"Зеленое дерби" - фишка Востока - в этом сезоне настоящий сериал. "Ак Барс" и 
"Салават Юлаев" встретятся аж шесть раз и поборются за "Чак-чак Cup ". В 
воскресенье непримиримые соперники подарили болельщикам второй акт. И 
снова в Уфе, первый - завершился в пользу "юлаевцев" 2:1. Это была их 200-я 
встреча. 
"Барсы" вели 2:0, 3:1 - в середине третьего периода. Первую шайбу после 
обмена из Питера в Казань забросил защитник Рукавишников, ему ассистировал 
загадочный новичок команды Дыняк, продлил результативную серию 
честолюбивый дублер Кара, которого подняли из фарм-клуба. Но хозяева 
перевели встречу в овератайм. За шесть секунд до сирены свой 17-й гол забил 
лидер снайперской гонки форвард Сошников. 
Победителя выявила серию буллитов из 17 (!) попыток. Точку поставил 
блистательный капитан гостей Зарипов, забивший с присущим для себя 
изяществом. 
Все билеты в Уфе были распроданы задолго до "зеленого дерби". Следующие 
два свидания соперников пройдут в необычных условиях - 19 декабря с старом 
казанском дворце "Спорт сарае", вмещающим всего 3500 зрителей. Лидера 
регулярного чемпионата попросили с "Татнефть Арены" из-за шоу Цирка де 
Солей - вот ведь цирк! 
Еще одно "цирковое представление" запланировано на 23 декабря. В этот день 
уфимцы будут принимать "барсов" в... Давосе. В преддверии Кубка Шпенглера, 
старейшего клубного турнира в Европе. Интересно, кому интересно "зеленое 
дерби" в Швейцарии? И сколько болельщиков из России доберется до этого 
высокогорного курорта? 
Желание КХЛ показать товар лицом в Европе понятно, но чем наши фанаты 
провинились? Зачем лишать их удовольствия живьем увидеть хоккейный 
спектакль? Я бы в Давос отправил "Йокерит" и рижское "Динамо". Очень 
подходящая для этой акции афиша.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924772 
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Никитин: "За "гладкий" чемпионат кубок не дают" (Sport24.ru, Москва, 24 
ноября 2019) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин прокомментировал поражение от 
"Автомобилиста" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
Слова Никитина приводятся на официальном сайте армейцев. 
 - Поздравляю "Автомобилист" с победой. Наверное, банальные вещи нет 
смысла говорить. Плохо играем, от этого такой результат.  
 - После довольно мощного старта у ЦСКА сейчас одна победа в основное время 
в последних десяти матчах. Нет ощущения, что кто-то в команде подумал: "Все, 
кубок наш. Можно уже не работать, не стараться"? 
 - У нас в команде дураков нет, потому что за "гладкий" чемпионат кубок не дают. 
Поэтому в этом плане все нормально.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-nikitin-za-gladkiy-chempionat-kubok-ne-
dayut 
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К заголовкам сообщений 

Василевский: мы постоянно на связи с братом, рад его рекорду в "Тампе" 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Защитник "Автомобилиста" - о перепадах в игре команды, готовности вернуться 
в сборную и успехах брата за океаном 
- В эпизоде с единственным пропущенным голом со стороны показалось, что 
форвард омичей Сергей Шумаков, с лета добивая шайбу в ворота, крюком 
клюшки слегка ударил по маске Коваржа. А это повод не засчитывать взятие 
ворот. Вам так не показалось? 
 - Если честно, я этот момент в деталях не видел. Но претензий к арбитрам не 
может быть никаких - они же тщательно изучили эпизод в видеоповторах. Кстати, 
судьи нам сразу сказали, что гол будет засчитан, а видеопросмотр только 
утвердил их в своем решении. 
 - "Автомобилист" уже в третий раз сыграл с "Авангардом" в нынешнем 
регулярном чемпионате, один матч проиграл и одержал две победы. Чем эта 
игра отличалась от предыдущих? 
 - Проигранный "Авангарду" матч пришелся на тот неудачный период, когда у нас 
шла серия из одних поражений. А сейчас мы начали выбираться из этой 
непростой ситуации, игра у "Автомобилиста" налаживается, что и приводит к 
победам. 
 - Разобрались, в чем была причина кошмарного спада "Автомобилиста", которая 
привела к стремительному падению с первого места в Восточной конференции 
на последнее? 
 - Думаю, сейчас нет смысла об этом вспоминать. Уверен, что мы будем снова 
подниматься в турнирной таблице. Все поняли, что исправить ситуацию можно 
только всем вместе и только через упорную работу на тренировках. 
- Но на следующем этапе Евротура - московском Кубке Первого канала в декабре 
- есть желание сыграть? 
 - Это опять же вопрос к тренерскому штабу сборной - в пользу каких игроков они 
сделают выбор. Но если меня вызовут, я с огромным удовольствием поеду в 
сборную. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-nikitin-za-gladkiy-chempionat-kubok-ne-dayut
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-nikitin-za-gladkiy-chempionat-kubok-ne-dayut
https://www.sports.ru/hockey/1080549582.html
https://allhockey.ru/news/show/370958-Nikitin_v_CSKA_durakov_net_za_gladkij_chempionat_kubok_ne_dajut
https://www.championat.com/hockey/news-3907729-i-nikitin-v-cska-durakov-net-za-gladkij-chempionat-kubok-ne-dajut.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-nikitin-o-porazhenii-avtomobilistu-za-gladkiy-chempionat-kubok-ne-dayut-1614248/


 

 

 - Как часто общаетесь с братом Андреем, который успешно выступает в НХЛ за 
"Тампу-Бэй" и только что обновил клубный рекорд по победам для вратарей 
(132), обойдя Бена Бишопа? 
 - Мы довольно часто переписываемся, постоянно друг друга поддерживаем, 
рассказываем последние новости. Конечно, я очень рад, что Андрей стал 
рекордсменом среди вратарей "Тампы" по победам. 

https://news.ru/hockey/vasilevskij-my-postoyanno-na-svyazi-s-bratom-rad-ego-
rekordu-v-tampe/ 

К заголовкам сообщений 

В истории "Трактора" и Демченко нужна пауза (Allhockey.ru/forum/blog, 
Москва, 24 ноября 2019) 
Знаете, колесо Сансары - это действительно про многострадальный 
челябинский хоккей, здесь раз за разом повторяются одни и те же истории. И не 
сказать, что веселые.  
Вот, например, противостояние "Трактора" и Демченко.  
Понятно, что сезон у кипера не заходит совершенно. В 22 матчах - 7 побед, 90,8% 
и 2,79, он ни разу не сыграл на ноль. Но сезон не заходит у всей команды 
(посмотрите в таблицу, посмотрите, ну, скажем, на процент большинства) и игра 
вратаря - гармоничная часть этого процесса. А собственно хоккей - следствие 
того, что происходит в клубе, работы по всем функциональным направлениям.  
У кризиса Демченко множество причин: и нервный Скудра (с которым не угадал 
топ-менеджмент), и система игры, и общая истерическая атмосфера в 
раздевалке и вокруг организации в целом, и наконец, ошибочно расставленные 
акценты в концепции построения команды (вот эти вот "свои воспитанники") и 
приоритетах в маркетинге и PR (предсезонные кубки, в частности). По сути 
кризис Демченко - мини-версия кризиса всего клуба.  
Я сейчас о том, что, пожалуй, не к Демченко вопросы, почему "Трактор" зашел в 
сезон с такой сырой вратарской бригадой (перед стартом у Федотова было пять 
матчей в КХЛ, у Сухачева, которого к тому же перетряхнули переподписанием 
контракта в сторону уменьшения, - три), почему вместо нормальной и адекватной 
работы со своим первым номером в клубе, начиная с сентября пытаются 
избавиться от него (варианты с продажей в СКА и обменом в "Авангард" на 
Бобкова), почему именно на Демченко построено визуальное оформление 
сезона (приезжайте в Че, посмотрите на фасад арены имени Валерия 
Белоусова).  
Демченко - выпускник школы "Трактор", всю карьеру провел в Челябинске. За 
главную команду клубной системы в КХЛ сыграл 209 матчей, у него 82 победы, 
92,5% и 2,37, а также 14 шатаутов. Демченко - бронзовый призер МХЛ 2014 и 
2015 + бронзовый призер КХЛ 2018. По итогам сезона 2018/2019 вратарь получил 
приз зрительских симпатий. В его бэкграунде - игра за олимпийскую сборную.  
Но сейчас в "Тракторе" происходит обратное. Там думают, что делать с 
Демченко, видимо, сообразуясь с популярным манифестом, озвученным 
спортдиректором Беляевым ("Как только ты подписал контракт с клубом, ты 
должен быть готов к обмену"). Клуб ищет вратаря, перебирает рынки Европы и 
КХЛ и параллельно возобновил переговоры с другими клубами относительно 
Демченко (его контракт ориентировочно на 40 млн действует до 30 апреля 2020, 
это адекватные деньги для вратаря такого уровня). Есть вариант с драфтом 
отказов, а также переподписанием одностороннего контракта в двусторонний.  
С драфта отказов Демченко без проблем заберут. Есть информация о 
предметном интересе к вратарю со стороны "Магнитки", где проблема с бэкапом, 
так как Галимов совсем не вывозит; а также ЦСКА, где серьезно думают о 

https://news.ru/hockey/vasilevskij-my-postoyanno-na-svyazi-s-bratom-rad-ego-rekordu-v-tampe/
https://news.ru/hockey/vasilevskij-my-postoyanno-na-svyazi-s-bratom-rad-ego-rekordu-v-tampe/


 

 

будущем, так как весной/летом Сорокин может уехать в НХЛ. А если так - 
Челябинск просто потеряет сильного вратаря в возрасте прогресса. Ровно так 
же, как весной 2018 потерял топового тренера, когда откровенно "поплыл" и 
начал принимать лихорадочные решения, основанные на личных обидах, Иван 
Сеничев, а шеф СКА Роман Ротенберг зашел с козырей.  
Поэтому сейчас стоит просто успокоиться, постараться проанализировать все 
детали процесса, подумать, как он может развиваться в динамике и 
спрогнозировать будущее. Чтобы не допустить еще больше ошибок, стоит 
поставить эту историю на паузу.  

https://allhockey.ru/forum/blog/%D0%90%D0%BD%D1%82%D0%BE%D0%BD+%D
0%93%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D1%86%D0%BA%D0%B8
%D0%B9/%D0%B2_%D0%B8c%D1%82op%D0%B8%D0%B8_%C2%AB%D1%82p
a%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_%D0%B8_%D0%B4e%D0%BC%D1%87e%D0%
BD%C4%B8o_%D0%BDy%D0%B6%D0%BDa_%CF%80ay%D0%B7a_b-
25756_sid-7ae2e81d6af5fa571f0ba9f8a0635105.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Рожков: "В "Магнитке" есть всё, что нужно команде" 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 24 ноября 2019) 
Молодой нападающий "Магнитки" Никита Рожков по принятым меркам считается 
дебютантом в КХЛ. Однако, в этом сезоне у игрока молодежной сборной России 
матчей за "Металлург" больше, чем в команде МХЛ. Этот приятный факт мы 
отметили в нашей беседе и поговорили с Никитой о доверии к молодым в 
команде Воробьева, атмосфере на матчах КХЛ и вспомнили "Турнир 4 наций":  
Какой формат площадок для тебя самый удобный из тех трех, что сейчас в КХЛ? 
По сути, хоккей везде один. На большой больше бежишь, на маленькой - чаще 
бросаешь. Не знаю даже. Этот вопрос, наверное, лучше Сергею Мозякину 
задать. Он столько лет играл на больших, сейчас на маленьких, уж он-то точно 
разницу уловил. 
Атмосфера в раздевалке, в игре, в тренировках в КХЛ и МХЛ сильно отличается. 
Я большой разницы не увидел. Люди играют в хоккей, занимаются любимым 
делом. И в той же "молодежке" ребята профессионалы - так же готовятся к играм, 
к тренировкам. Может, в КХЛ более детально разбирают соперника, тренера 
больше подсказывают какие-то нюансы. 
Конечно, в КХЛ выше скорости, быстрее нужно принимать решения, соображать 
на льду, но в тренировочном процессе больших отличий нет. Все зависит от того, 
какую подготовку выбирает тренер: кто-то упор делает на интенсив, у кого-то 
тактика. В "Магнитке" и того, и другого хватает. Все, что нужно команде - все есть. 
Вызов в сборную на турнир "4 наций" чем запомнился? 
Отличная атмосфера, 2 победы... 
...3 шайбы у тебя, дубль в матче с Чехией... 
Да, с финнами получилось одну забросить, хотя многое не получалось. Со 
шведами не получилось совсем (6:1 - сборная России уступила сопернику - прим. 
автора), даже не могу сказать, почему. Ну, а с чехами вообще все замечательно 
сложилось. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/agent_win/2646783.html 

К заголовкам сообщений 

Алтыбармакян: "Динамо" радовалось так, будто выиграло Кубок Гагарина 
(Р-Спорт, Москва, 24 ноября 2019) 

https://allhockey.ru/forum/blog/%D0%90%D0%BD%D1%82%D0%BE%D0%BD+%D0%93%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D1%86%D0%BA%D0%B8%D0%B9/%D0%B2_%D0%B8c%D1%82op%D0%B8%D0%B8_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_%D0%B8_%D0%B4e%D0%BC%D1%87e%D0%BD%C4%B8o_%D0%BDy%D0%B6%D0%BDa_%CF%80ay%D0%B7a_b-25756_sid-7ae2e81d6af5fa571f0ba9f8a0635105.html
https://allhockey.ru/forum/blog/%D0%90%D0%BD%D1%82%D0%BE%D0%BD+%D0%93%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D1%86%D0%BA%D0%B8%D0%B9/%D0%B2_%D0%B8c%D1%82op%D0%B8%D0%B8_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_%D0%B8_%D0%B4e%D0%BC%D1%87e%D0%BD%C4%B8o_%D0%BDy%D0%B6%D0%BDa_%CF%80ay%D0%B7a_b-25756_sid-7ae2e81d6af5fa571f0ba9f8a0635105.html
https://allhockey.ru/forum/blog/%D0%90%D0%BD%D1%82%D0%BE%D0%BD+%D0%93%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D1%86%D0%BA%D0%B8%D0%B9/%D0%B2_%D0%B8c%D1%82op%D0%B8%D0%B8_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_%D0%B8_%D0%B4e%D0%BC%D1%87e%D0%BD%C4%B8o_%D0%BDy%D0%B6%D0%BDa_%CF%80ay%D0%B7a_b-25756_sid-7ae2e81d6af5fa571f0ba9f8a0635105.html
https://allhockey.ru/forum/blog/%D0%90%D0%BD%D1%82%D0%BE%D0%BD+%D0%93%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D1%86%D0%BA%D0%B8%D0%B9/%D0%B2_%D0%B8c%D1%82op%D0%B8%D0%B8_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_%D0%B8_%D0%B4e%D0%BC%D1%87e%D0%BD%C4%B8o_%D0%BDy%D0%B6%D0%BDa_%CF%80ay%D0%B7a_b-25756_sid-7ae2e81d6af5fa571f0ba9f8a0635105.html
https://allhockey.ru/forum/blog/%D0%90%D0%BD%D1%82%D0%BE%D0%BD+%D0%93%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D1%86%D0%BA%D0%B8%D0%B9/%D0%B2_%D0%B8c%D1%82op%D0%B8%D0%B8_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_%D0%B8_%D0%B4e%D0%BC%D1%87e%D0%BD%C4%B8o_%D0%BDy%D0%B6%D0%BDa_%CF%80ay%D0%B7a_b-25756_sid-7ae2e81d6af5fa571f0ba9f8a0635105.html
https://allhockey.ru/forum/blog/%D0%90%D0%BD%D1%82%D0%BE%D0%BD+%D0%93%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D1%86%D0%BA%D0%B8%D0%B9/%D0%B2_%D0%B8c%D1%82op%D0%B8%D0%B8_%C2%AB%D1%82pa%C4%B8%D1%82opa%C2%BB_%D0%B8_%D0%B4e%D0%BC%D1%87e%D0%BD%C4%B8o_%D0%BDy%D0%B6%D0%BDa_%CF%80ay%D0%B7a_b-25756_sid-7ae2e81d6af5fa571f0ba9f8a0635105.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/agent_win/2646783.html


 

 

Хоккеисты рижского "Динамо" после победы над "Сочи" в матче регулярного 
чемпионата КХЛ радовались так, будто выиграли Кубок Гагарина, заявил 
форвард сочинского клуба Андрей Алтыбармакян. 
"Сочи" в воскресенье со счетом 2:3 в овертайме уступил рижскому "Динамо" в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ. Посвященная празднованию дня 
города Сочи игра прошла под вывеской "Диско-матч" и установила рекорд 
посещаемости клуба в сезоне (10565 зрителей). 
"Сегодня клуб организовал праздник и для болельщиков, и для игроков. Здорово, 
что столько людей пришли посмотреть на нас, только жаль, что мы их не 
порадовали. Но все равно хорошая атмосфера была на арене. Игра 
напряженная получилась, и всем, думаю, понравилась. Кроме концовки самой. 
Два раза пропустили "три на пять", а это - процентов семьдесят вероятность, что 
тебе забьют, когда остаешься в такой ситуации", - сказал Алтыбармакян 
журналистам. 
"Обидно, когда тебе забивают только в большинстве. Игра была наша, но 
удаления сломали ее. Еще "Динамо" так радуется, будто Кубок Гагарина 
выиграло - орут, как ненормальные. Не понимаю, что за бред. Но ладно, это их 
дело. Уже второй раз получилось, что в овертайме я готовлюсь выходить, и 
перед моей сменой нам забивают. Ужас какой-то! Играем правильно вроде бы, 
но какая-то фигня залетит обязательно. Не даются нам овертаймы, так что нужно 
выигрывать в основное", - продолжил нападающий. 

https://rsport.ria.ru/20191124/1561536261.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Красиков - о 7 поражениях подряд: "Сибири" надо сделать так, чтобы 
рикошеты были за нас" (Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019) 
Вратарь "Сибири" Алексей Красиков прокомментировал поражение от 
"Адмирала" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ. Для клуба из 
Новосибирска это седьмой проигранный матч подряд.  
"Черная полоса у нас, небольшая яма. Мы должны ее пройти все вместе. Все 
прекрасно понимают, в какой ситуации мы оказались. Хочу извиниться перед 
болельщиками, которым мы не дарим эмоции от побед. Мы должны выходить 
биться друг за друга, подстраховывать друг друга. Нет смысла говорить о 
неуверенности, мы профессионалы. Все это - небольшой снежный ком. Многие 
из нас были в похожих ситуациях, хочется как можно быстрее начать выигрывать.  
После сегодняшней игры был разговор с партнерами, тренерами, Фастовский 
присутствовал. Поговорили о том, как будем выбираться. Но даже сегодня почти 
все замотанные ходят по раздевалке, ребята пластались и ловили шайбы на 
себя. Именно поэтому "Адмирал" не забил в большинстве. Сегодня первый гол 
пропустили после рикошета. Надо через работу сделать так, чтобы эти рикошеты 
были за нас", - передает слова Красикова корреспондент Sport24 Дмитрий 
Ерыкалов.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-krasikov--o-semi-porazheniyakh-podryad-
sibiri-nado-sdelat-tak-chtoby-rikoshety-byli-za-nas 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019 

https://rsport.ria.ru/20191124/1561536261.html
https://allhockey.ru/news/show/370965-Altybarmakyan_rizhskoe_Dinamo_radovalos_tak_budto_vyigralo_Kubok_Gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1080553518.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-krasikov--o-semi-porazheniyakh-podryad-sibiri-nado-sdelat-tak-chtoby-rikoshety-byli-za-nas
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-krasikov--o-semi-porazheniyakh-podryad-sibiri-nado-sdelat-tak-chtoby-rikoshety-byli-za-nas
https://www.sports.ru/hockey/1080550015.html
https://allhockey.ru/news/show/370945-Krasikov_u_Sibiri_chernaya_polosa_my_dolzhny_ee_projti_vse_vmeste


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодой Коваленко - злой гений "Йокерита" (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 ноября 2019) 
"Джокеры" в серии буллитов уступили ярославскому "Локомотиву" 
Позавчера в Хельсинки "Йокерит" довольно уверенно победил московское 
"Динамо". На этот раз в гости к "джокерам" пожаловал "Локомотив", терять очки 
во встрече с которым было крайне нежелательно - ярославцы, идущие в 
западной конференции на 8-м месте, отставали от "Йокерита" всего на очко. 
Начиналось все для хозяев "Хартвалл Арены" довольно удачно. Первое же 
удаление в составе "Локомотива", которое заработал за подножку Даниил 
Апальков, меньше чем за минуту превратил в преимущество в счете Петер 
Регин, которому ассистировал Петри Контиола. 
Но еще в первом периоде ярославцы отыгрались. Юный форвард "Локо" 
Николай Коваленко, совсем недавно отметивший 20-летие, переиграл 
защищавшего в этот вечер ворота "Йокерита" Яниса Калниньша. 
В середине второй двадцатиминутки все тот же Коваленко при помощи Дениса 
Алексеева и Романа Савченко оформил дубль. А спустя 5 минут "джокеры" и 
вовсе едва не упустили нити игры. За каких-то 17 секунд сначала Вели-Матти 
Савинайнен, поставивший сопернику подножку, и Теему Эронен, придержавший 
соперника клюшкой, заработали по 2 минуты штрафа и почти на 2 минуты 
оставили хозяев льда отбиваться в формате 3 на 5. Но воспользоваться 
подарком судьбы и соперников ярославцы не сумели. 
"Йокерит" отыгрался на 5-й минуте третьего периода. Хенкрик Хаапала с передач 
Алекса Гранта и Петри Контиолы вновь сделал счет равным - 2:2. 
А вслед за этим уже "Локомотив" своими удалениями предоставил шанс 
"джокерам". С разницей в минуту малые штрафы заработали сначала Рушан 
Рафиков за подножку, а затем и Артур Каюмов, зачем-то решивший подержать 
шайбу в руках. В итоге финны играли в большинстве 3 минуты, причем примерно 
60 секунд с численным преимуществом в два игрока. К изменению счета это не 
привело. 
Самый верный шанс склонить чашу весов в свою сторону "Йокерит" упустил в 
концовке, когда практически синхронно у "Локомотива" удалились Максим 
Осипов и Никита Чернов. Но и в этот раз "джокеры" не смогли взломать 
ярославскую оборону. 
Овертайм забитых шайб не подарил, а в серии буллитов вновь блеснул Николай 
Коваленко, уже в третий раз за матч переигравший голкипера "Локо". Брайан 
О'Нилл ответил своим голом на шайбу юного ярославца, а после этого наступило 
время вратарей, каждый из которых отразил по 3 броска. Решающий буллит 
реализовал Стефан Кронвалль. 
Благодаря этой победе "Локомотив" догнал по набранным очкам "Йокерит" и 
даже по дополнительным показателям обогнал его в турнирной таблице, но 
стоит напомнить, что у команды из Хельсинки имеется 2 матча в запасе. 

https://www.sportsdaily.ru/news/molodoj-kovalenko-zloj-genij-jokerita 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: У "Авангарда" кончились игроки. Клуб позвал трехкратного 
чемпиона мира, но ему уже 39 лет (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 24 ноября 2019) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1115898_Vratar_Sibiri__o_7_porazhenijah_podrad_Chernaja_polosa_u_nas_nebolshaja_jama
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1115898_Vratar_Sibiri__o_7_porazhenijah_podrad_Chernaja_polosa_u_nas_nebolshaja_jama
https://www.khl.ru/news/2019/11/24/459944.html
https://www.sportsdaily.ru/news/molodoj-kovalenko-zloj-genij-jokerita


 

 

Обзор дня Алексея Шевченко.  
Новичок 
 Алексей Терещенко подписал пробное соглашение с командой из Балашихи и 
это событие очень удивило. "Авангард" понять можно. Игроков все меньше и 
меньше, в субботу едва не потеряли Сергея Шумакова, но пока неизвестно 
сможет ли он сыграть в ближайших играх, не исключено, что встречу с минским 
"Динамо" он доигрывал на морально-волевых. В общем, дефицит хоккеистов 
страшный. Председатель совета директоров клуба Александр Крылов говорил, 
что в команде есть два места, хоккеистов ищут, в том числе и за границей, но что 
же происходит с рынком, если единственный кандидат - Алексей? 
Я вчера поговорил с нападающим. Он уверял, что находится в идеальной форме, 
постоянно занимался, а каждые выходные устраивал двусторонний матч с 
полным контактом. Я все равно с пессимизмом отношусь к перспективам 
Терещенко и очень сильно сожалею, что такой хоккеист упускает время 
завершить карьеру достойно. У него отличная биография, не стоит ехать на 
пробный контракт в клуб с довольно специфическим тренером (это не оценка, 
Хартли реально непохож ни на кого, кто трудится в КХЛ), да и потом, мне кажется, 
Алексей немного не понимает, зачем его зовут. Он ведь обречен на действия в 
третьем-четвертом звеньях, а там все довольно строго - никакой атаки. Но 
Терещенко уверяет, что принесет пользу, но самое главное он еще хочет 
выиграть. Ну что же. Вряд ли мы его увидим в понедельник, скорее всего, новичок 
отправится в Китай на выезд, и мы будем внимательно следить за матчами. Пока 
кажется, что зря он это затеял. 
Переживания 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович все равно надеется, что потолок зарплат 
уберут, изменят, разрешат какие-то исключения, которые позволят ему 
побороться за лидеров. Честно говоря, аргументы руководителя армейского 
клуба не выдерживают никакой критики. Он считает, что с потолком невозможно 
оставить Кирилл Капризова и Илью Сорокина, да и вообще 900 миллионов мало. 
Но это не так. Будь потолок 30 миллиардов, Капризов все равно уедет. Никогда 
деньги не были аргументов для того, чтобы остаться. Еще раз напомню: Илья 
Любушкин отказался от 50 миллионов рублей в год, согласившись на 800 тысяч 
долларов в Северной Америке (минус налог). А зарплату Ничушкина напомнить? 
Может быть, президенту армейской команды усилить менеджмент и тренерский 
состав. Чтобы они смогли достойно работать в новых условиях. Сумма в 900 
миллионов кажется мне завышенной даже сейчас, когда хоккеисты ровным 
счетом ничего не зарабатывают. И у большинства нет никаких других вариантов, 
кроме как остаться в КХЛ, даже если им сократят зарплату в 20 раз. Надо просто 
относиться к деньгам серьезней. Не заваливать ими, а платить за дело. Я 
надеюсь, что аргументы Игоря Есмантовича никак не повлияют на решимость в 
КХЛ ввести жесткое правило. Просто все уже устали от того, что у одних есть 
все, а у других либо ничего, либо крайне мало. И в Америку уезжают, в частности, 
и потому, что в КХЛ слишком большое разделение на богатых и бедных. Серой 
массе все равно, а тем, у кого есть самолюбие, это неинтересно. Кстати, когда 
турнир изменится и мы не будем знать обладателя кубка до старта турнира, то и 
возвращаться начнут. 
Гол 
 Валерий Ничушкин не мог забить в НХЛ с 2016 года (не забывайте, что он 
возвращался в Россию), его "сухая" серия достигла 91 матча, но он все равно 
старался. Нападающий этим летом подписал крайне скромный контракт с 
"Колорадо", чтобы не остаться в истории с таким послужным списком. Зарплата 
игрока сократилась, а пользы стало гораздо больше. Нельзя сказать, что он 
идеально проводит сезон, но отличных матчей уже к ноябрю у него больше, чем 



 

 

было за сезон в "Далласе". Валерий должен был забить давным-давно, но что-
то никак не получалось, однако, прошлой ночью он снял проклятие в игре против 
"Торонто". 
Как Ничушкин переживал все это? Его знакомые рассказывают, что он прекрасно 
осознавал, что серия длится, прекрасно знал, сколько она составляет, но при 
этом научился абстрагироваться от всего и на лед выходил со свежей головой 
(за 91 матч научишься это делать). Кажется, что больше Ничушкина радовались 
его партнеры, которые оказались на льду. Тут другое интересно. Судя по 
действиям Валерия, он следующей весной реально сможет претендовать на 
более солидный контракт. А то, что хоккеист, наконец, забил - только поможет. И 
хорошо, что этот кошмар прекратился.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/39-letniy-forvard-aleksey-
tereschenko-podpisal-kontrakt-s-avangardom-prezident-cska-igor-esmantovich-
nadeetsya-chto-potolok-zarplat-uberut-a-forvard-kolorado-valeriy-nichushkin-zabil-
vpervye-za-92-matcha-v-nhl-1614086/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Леонид Вайсфельд: Дюков - артист? Ребята, вам надо испытать на себе, 
когда вот так попадает (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 24 ноября 2019) 
Известный российский функционер и эксперт программы "Судейская" на КХЛ-ТВ 
проанализировал эпизод из матча минского "Динамо" и "Авангарда". Также были 
затронуты многие другие спорные моменты с участием хоккеистов "зубров".  
Напомним, 16 ноября форвард "ястребов" Андрей Стась был удален до конца 
игры за фол на защитнике минчан Романе Дюкове. Впоследствии КХЛ 
дополнительно подвергла белорусского хоккеиста "Авангарда" денежному 
штрафу. Главный тренер омичей Боб Хартли вступился за своего капитана и 
назвал Дюкова артистом. Сам Стась отреагировал сдержанно: "Пусть это 
останется на совести Романа".  
В программе "Судейская" на КХЛ-ТВ по поводу данного момента высказался 
Леонид Вайсфельд.  
- Все почему-то обсуждают по мотивам этого эпизода Дюкова. Мол, артист - не 
артист. Но речь вообще-то идет о Стасе, который вставил клюшку между ног 
соперника. При чем здесь Дюков? Хочу сказать тем людям, которые говорят про 
"артиста": вам надо попробовать, когда вот так вот попадает. Ведь "ракушка" 
иногда и съезжает.  
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов согласился с экспертом:  
- Понятно, что акцентированный удар все видят и понимают, а здесь он не такой, 
но и правда, попробуйте выйти во двор, вставить клюшку между ног и надавить. 
Конечно, не будем учить плохому - это как в рекламе: "Сделано 
профессионалами, повторять запрещается":) Если серьезно, то в данном 
эпизоде клюшка находится между ног. Зачем?! Всем игрокам нужно вообще 
отучаться бороться подобным образом. Нет никакой необходимости помещать 
клюшку именно между ног.  
- Это самое хорошее правило из тех, которые были введены в последнее время, 
- добавил Леонид Вайсфельд. - Когда я сам судил, бывали похожие моменты, и 
выглядели они страшно: вставят клюшку, а еще и поднимают на ней, как шашлык 
готовят. И вот ты смотришь и думаешь, он ведь точно что-то плохое делает, но 
нет правила, по которому можно было бы наказать. Возвращаясь к эпизоду из 
Минска - здесь не о чем говорить вообще, все верно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/39-letniy-forvard-aleksey-tereschenko-podpisal-kontrakt-s-avangardom-prezident-cska-igor-esmantovich-nadeetsya-chto-potolok-zarplat-uberut-a-forvard-kolorado-valeriy-nichushkin-zabil-vpervye-za-92-matcha-v-nhl-1614086/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/39-letniy-forvard-aleksey-tereschenko-podpisal-kontrakt-s-avangardom-prezident-cska-igor-esmantovich-nadeetsya-chto-potolok-zarplat-uberut-a-forvard-kolorado-valeriy-nichushkin-zabil-vpervye-za-92-matcha-v-nhl-1614086/
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https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/39-letniy-forvard-aleksey-tereschenko-podpisal-kontrakt-s-avangardom-prezident-cska-igor-esmantovich-nadeetsya-chto-potolok-zarplat-uberut-a-forvard-kolorado-valeriy-nichushkin-zabil-vpervye-za-92-matcha-v-nhl-1614086/


 

 

Эксперты также разобрали многие другие спорные моменты из матчей с 
участием минского "Динамо". В частности:  
- удаление Юнаса Энрота в игре с "Витязем", связанное с действиями голкипера 
за пределами трапеции (отметка 6:15);  
- не зафиксированный проброс в гостевой игре с "Торпедо", приведший к 
третьему взятию ворот "зубров" ( 24:20);  
- отмененное удаление игрока гостей в домашнем матче с "Витязем" ( 29:40);  
- засчитанный гол защитника "Динамо" Олега Евенко в гостевом матче с 
"Торпедо" ( 37:00).  

https://hockey.by/news/sobytie/news87488.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала игрока "Авангарда" Дедунова за удар ногой в матче с 
"Динамо" Мн (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2019) 
Континентальная хоккейная лига наложила денежный штраф на форварда 
"Авангарда" Павла Дедунова информирует пресс-служба организации. Павел 
заработал удаление "5+20" в матче регулярного чемпионата КХЛ с минским 
"Динамо" (1:2). Дедунов ударил коньком игрока минского "Динамо" в стычке на 
пятаке. 
"Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча: "Авангард" - 
"Динамо" Минск. Время - 39.23. На основании представленных материалов 
принято решение оставить без изменений наказание, наложенное на 
нападающего "Авангарда" Павла Дедунова по п.1.18. статьи 27 дисциплинарного 
регламента КХЛ (Удар ногой), подвергнуть денежному штрафу", - говорится в 
официальном заявлении лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-3907687-khl-oshtrafovala-igroka-
avangarda-dedunova-za-udar-nogoj-v-matche-s-dinamo-mn.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 24 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Море, звезды и хоккей. В Сочи прошла презентация НППХ "Красная 
машина" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Роман Ротенберг рассказал о новом мобильном предложении для этой 
программы, а Николай Хабибулин, Олег Браташ и Дэниэл Бохнер провел мастер-
класс для детей. 
Позади - ульстрасовременный научно-образовательный центр "Сириус", где 
каждый день разрабатываются и внедряются разного рода новейшие 
технологии. Впереди - бесконечно прекрасное, играющее своими волнами, но 
уже не совсем ласковое (ноябрь все-таки) Черное море. Лучше места для того, 
чтобы ощутить в себе тягу к познанию чего-то нового, просто не найти. 
Федерация хоккея России проводит презентации разных частей программы с 
2018 года. Вчера, например, речь шла о тренировках для юных вратарей. Также 
всем собравшимся впервые было представлено мобильное приложение, в 

https://hockey.by/news/sobytie/news87488.html
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https://www.khl.ru/news/2019/11/24/459947.html


 

 

котором можно ознакомиться со всеми деталями программы. Подробнее о нем 
рассказал первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг. 
"Мы запустили мобильное приложение, которое можно скачать в App Store. Есть 
и печатные материалы, есть и видеокоучинг, который там тоже можно найти. 
Задействовано огромное количество ресурсов для того, чтобы все было на 
самом высоком уровне. Есть теоретическая и практическая части. Например, мы 
две недели днем и ночью снимали видеоролики с детьми. В теории все наглядно 
объясняется, а в видео можно посмотреть, как это можно внедрить", - сказал 
Ротенберг. 
Кроме мобильного приложения и онлайн-пособия для вратарей, вчера в 
"Сириусе" также презентовали Национальную программу подготовки хоккеистов 
"Красная машина" по всем возрастам от 6 до 16 лет. Подобное событие 
случилось впервые, так как до этого программа появлялась частично, по 
отдельным возрастам. Теперь же она полностью доступна для тренеров, 
родителей и детей, что должно серьезно структурировать подготовку юных 
хоккеистов в России. 
Помимо Романа Ротенберга, список выступающих и гостей также был довольно 
внушительным. На первом ряду конференц-зала можно было заметить Николая 
Хабибулина, который сейчас работает тренером вратарей в системе сборных 
России, заместителя министра спорта Сергея Косилова, а также,руководителя 
фонда "Талант и успех" Елену Шмелеву. 
Первым слово взяла Елена Шмелева. Затем выступил Косилов, а после него 
речь держал Ротенберг. В конце его выступления все желающие могли задать 
свои вопросы. Не обошлось и без забавных ситуаций. Роман Борисович 
попросил детей спросить что-нибудь по программе. Ребята, видимо, по 
школьной своей привычке застеснялись, и, по просьбе Романа Борисовича, 
слово пришлось взять сыну главного тренера сборной России Алексея Кудашова 
Артему. Он спросил о том, на каких площадках можно установить приложение 
НППХ "Красная машина". Как уже было сказано выше, скачать его можно на 
AppleStore, что и сказал Роман Ротенберг. 
"Я думаю, что мастер-класс НППХ "Красная машина" - это очень хорошее 
начинание для детей и родителей. У них будет более общая база, по которой они 
будут тренироваться. Приложение скачать не успел, времени у меня не было. Я 
принимал участие в разработке программы с точки зрения консультаций. Меня в 
последний момент привлекли к этому проекту, и я принял в нем небольшое 
участие. Вопросов от ребят на мастер-классе я не услышал, но, судя по всему, 
им было интересно побыть на льду с такими людьми и почерпнуть для себя что-
то новое. Были ли аналоги подобной программы в НХЛ и по каким учебникам я 
учился в ЦСКА? У нас никаких учебников не было. Тогда и Интернета не было. 
Мы воспринимали то, что нам объяснял тренер. Когда я играл в НХЛ, не могу 
припомнить, чтобы там было приложение, по которому бы работали тренеры и 
хоккеисты. Для меня это в новинку, я не знал, что что-то подобное может быть", 
- признался Хабибулин. 
"Это здорово, что информация по НППХ "Красная машина" будет доступна для 
тренеров. В приложении есть много материалов по практической деятельности, 
которые помогут им в работе. Это здорово, что они смогут там найти вещи, 
которые будут им полезны по работе. Естественно, для вратарей самое 
интересное, как и для полевых игроков, - играть в хоккей. Им хочется пощупать 
шайбу. Если говорить о тех детях, с которыми мы занимались сегодня, то я хочу 
сказать, что они находятся в самой начальной стадии обучения. Для того, чтобы 
они ловили шайбы, их нужно подготовить и научить элементарно стоять на 
коньках, а также, держать в руках клюшку и ловушку. Многому надо научиться", - 
подытожил Браташ. 



 

 

Презентацию НППХ "Красной машины" в Сочи во всех смыслах можно назвать 
исторической, ведь именно на ней программа была впервые представлена в 
полном виде. Как сказал Роман Ротенберг, для ее полного внедрения 
понадобится три года. Что ж, посмотрим, как оно будет проходить. Начало, как 
говорится, положено.  

https://allhockey.ru/article/show/370911-
More_zvezdy_i_hokkej_V_Sochi_proshla_prezentaciya_NPPH_Krasnaya_mashina 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Майк Бэбкок будет работать на сборную России? Это реально! 
Поговорили об этом с главой штаба Романом Ротенбергом (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Как в хорошем детективе, мы начнем раскручивать интригу с самого начала. 
Целая делегация ФХР прилетела в Сочи, чтобы презентовать национальную 
программу подготовки хоккеистов, аналогов которой не существует. 
Нет, речь не только о толстенной папке с хоккейной наукой. Но и о мобильном 
приложении "Красная Машина", которое станет хоккейной экосистемой для 
спортсменов, их родителей и тренеров. 
Там три ступени. Уровень "Тренер" сводит воедино и делает системной 
тренерскую работу. Специалист регистрируется, получает доступ к базе данных 
национальной программы подготовки хоккеистов "Красная машина", которая 
позволяет гармонично обучать детей хоккею. Есть видео упражнений, набор 
функционала, все методики постоянно обновляются. 
Уровень "Родитель". Папа-мама могут в режиме онлайн наблюдать за успехами 
ребенка. На каком этапе подготовки он находится, чему учится. Там же будут 
рекомендации от ФХР, как правильно питаться чаду, как организовать режим. 
Уровень "Любитель". Обычный человек, играющий в хоккей, получает доступ к 
теории и видео, по которым может заниматься даже сам. Более того, сейчас 
съемки идут с участием детей, юных хоккеистов, а позже, в следующих версиях 
приложения, будут закачаны мастер-классы с участием знаменитых хоккеистов. 
Посмотреть упражнения от Алексея Яшина или Николая Хабибулина? Легко! 
Дмитрий Федоров хочет стать тренером 
Приложение доступно для скачивания, но оно открывается постепенно. Сначала 
- уровень "Тренер". И чтобы специалист вошел в приложение, он должен 
получить аккредитацию ФХР. 
Любопытно, что в инстаграме я сразу же наткнулся на пост комментатора "Матч 
ТВ" и "КХЛ ТВ" Дмитрия Федорова, посвященного этой теме. А там - еще одна 
сенсация. Оказывается, Дима хочет стать хоккейным тренером! 
"Еду на матч хоккейных блогеров против звезд, поэтому не смог побывать на 
презентации нового учебного приложения "Красная машина" для тренеров, - 
пишет Федоров. - Поскольку у меня есть планы в следующем году учиться в ВШТ, 
я заинтересовался, и разработчики прислали мне тестовые пароли и логин. В 
общем, посмотрел. 
- Я правильно понимаю, что это мобильное приложение "Красная машина" 
превосходит аналоги из Канады и США - "Hockey Canada Network" и "Mobile 
Coach USA"?  
 - Вы совершенно правы. Наши приложение еще лучше, еще глубже. И оно 
доступно для всех. Причем будет постоянно обновляться, мы станем добавлять 
самые современные технологии. Важно и то, как правильно патриотически 

https://allhockey.ru/article/show/370911-More_zvezdy_i_hokkej_V_Sochi_proshla_prezentaciya_NPPH_Krasnaya_mashina
https://allhockey.ru/article/show/370911-More_zvezdy_i_hokkej_V_Sochi_proshla_prezentaciya_NPPH_Krasnaya_mashina
https://www.championat.com/hockey/article-3907447-v-sochi-predstavlena-programma-podgotovki-hokkeistov-krasnaja-mashina.html


 

 

воспитывать наших детей. После распада СССР мы во многом потеряли связь с 
Родиной. 
Раньше был комсомол, пионеры, октябрята. Можно по-разному к этому 
относиться. Но шло воспитание молодежи. Мы этим занимаемся, причем хотим 
расширить количество профессиональных хоккеистов в стране. Сейчас их - 100 
тысяч человек. А мы хотим довести минимум до 200 тысяч. А для этого нужно 
выполнить наш план по строительству 400 катков... На это нужно пять лет. Один 
каток - 700 детей. И считайте сами. 
 - Знаю, что над этим приложением работало больше 20 хоккейных экспертов. А 
почему бы нам к программе "Красная машина" не привлечь Майка Бэбкока? - 
спросил я. 
...И мне показалось, этот вопрос прозвучал как гром среди ясного неба. 
"Хотим привлечь Бэбкока к работе во благо нашего хоккея" 
Но я объясню, в чем дело. Майк Бэбкок - единственный тренер, который входит 
в "Тройной золотой клуб". Он выиграл две Олимпиады со сборной Канады (2010, 
2014). 
И вот канадский клуб "Торонто" его уволил, хотя контракт был подписан до 2023 
года. Следующие четыре сезона, включая этот, Бэбкок будет получать по $5,875 
млн - даже несмотря на то, что он не работает в "Мэйпл Лифс". 
Но если Майк захочет возглавить другой клуб НХЛ, то та команда должна взять 
на себя космическую зарплату Бэбса. А это очень тяжелый груз. Тот же Барри 
Тротц в "Айлендерс" имеет $4 млн в год, и это очень много. 
То есть Майк - заложник своего контракта, который мало кто потянет. И по-
умному ему нужно не работать в НХЛ до 2023 года, получая просто так кучу 
денег. Но чем же заняться? И вот выход - Бэбкок мог бы войти в штаб сборной 
России! 
Представьте себе Майка в тандеме с Алексеем Кудашовым, как они вместе 
готовят наших хоккеистов по программе "Красная машина" к Олимпиаде в 
Пекине. Это будет круче, чем Гус Хиддинк во главе сборной России по футболу. 
Все это я изложил Ротенбергу. Но оказалось, для него это не стало сюрпризом. 
 - Мы работаем с разными специалистами, - ответил Ротенберг. - У нас в штабе 
есть тренеры из Финляндии, Швеции, Канады. И на самом деле, мы уже 
обратились к Майку Бэбкоку. 
 - Серьезно?!  
 - Да. Мы его пригласили на Международный хоккейный форум, который в 
декабре пройдет в Москве во время Кубка Первого канала. 
Мы ждем ответа. Верим, что Бэбкок приедет к нам. Очень интересно обменяться 
идеями, опытом. У нас постоянно идет диалог со всеми федерациями. 
 - Ну а Бэбкок?  
 - Однозначно мы хотели бы его привлечь к работе во благо нашего хоккея, если 
он согласится. Подумать, пообщаться. Мы обратились к Майку с таким 
предложением. Ждем ответа. 
...Уже после интервью Роман Ротенберг показал мне письмо, направленное в 
адрес Бэбкока с приглашением на Международный хоккейный форум. Там с ним 
уже поговорят предметно, узнают его дальнейшие планы. Так что все реально, 
ребята. Интересно, как Майк на это отреагирует. В конце концов, единственный 
трофей, которого нет у канадского тренера - это Кубок Гагарина.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1115698_Majk_Bebkok_budet_rabotat_na
_sbornuju_Rossii_Eto_realno_Pogovorili_ob_etom_s_glavoj_shtaba_Romanom_Rot
enbergom 

Похожие сообщения (19): 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 24 ноября 2019 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1115698_Majk_Bebkok_budet_rabotat_na_sbornuju_Rossii_Eto_realno_Pogovorili_ob_etom_s_glavoj_shtaba_Romanom_Rotenbergom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1115698_Majk_Bebkok_budet_rabotat_na_sbornuju_Rossii_Eto_realno_Pogovorili_ob_etom_s_glavoj_shtaba_Romanom_Rotenbergom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1115698_Majk_Bebkok_budet_rabotat_na_sbornuju_Rossii_Eto_realno_Pogovorili_ob_etom_s_glavoj_shtaba_Romanom_Rotenbergom
https://samara.mk.ru/sport/2019/11/24/v-sbornuyu-rossii-po-khokkeyu-zazyvayut-samogo-krutogo-kanadskogo-trenera.html


 

 

• Эхо Москвы, Москва, 24 ноября 2019 

• Eurosport (eurosport.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 24 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 24 ноября 2019 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 ноября 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: Бэбкок приглашен на международный форум в России 
(Р-Спорт, Москва, 25 ноября 2019) 
вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг сказал, что 
канадский тренер Майк Бэбкок приглашен на Международный хоккейный форум 
в России. 
Бэбкок был уволен из клуба НХЛ "Торонто" в ноябре. Вместе со сборной Канады 
Бэбкок выиграл Олимпийские игры в 2010 и 2014 годах. 
"Мы пригласили Майка Бэбкока на Международный форум (в декабре в Москве). 
На этот форум приезжает много известных людей, там идем обмен мнениями на 
благо развития хоккея. Бэбкок приглашен на форум, это площадка, где можно 
развивать хоккей, обсуждать, разговаривать. На благо российского хоккея надо 
использовать все знания, мы же работаем со специалистами из разных стран и 
открыты к диалогу", - сказал Ротенберг РИА Новости по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20191125/1561540896.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею хочет привлечь к работе Майка Бэбкока 
(Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2019) 
ФХР хочет привлечь самого титулованного тренера современности к работе на 
благо российского хоккея. 
Самый титулованный тренер современности Майк Бэбкок может поработать со 
сборной России по хоккею? Глава штаба национальной команды Роман 
Ротенберг сегодня сделал интригующее заявление: "Мы уже обратились к Майку 
Бэбкоку. Мы его пригласили на Международный хоккейный форум, который в 
декабре пройдет в Москве во время Кубка Первого канала. Ждем ответа. Верим, 
что Бэбкок приедет к нам. Очень интересно обменяться идеями, опытом. У нас 
постоянно идет диалог со всеми федерациями. Однозначно мы хотели бы его 
привлечь к работе во благо нашего хоккея, если он согласится. Подумать, 
пообщаться. Мы обратились к Майку с таким предложением. Ждем ответа". 
Насколько реально участие Бэбкока в делах сборной России? 
Бэбкок - единственный тренер, ставший членом "Тройного золотого клуба" - тех, 
кто выигрывал Олимпиаду, чемпионат мира и Кубок Стэнли. Добавьте к этому 
послужному списку золото МЧМ-1997, победу в Кубке мира - 2016 и статус самого 
высокооплачиваемого тренера в истории НХЛ. Сборная Канады под его 
руководством не проиграла ни одного турнира. Естественно, советы и даже 

https://echo.msk.ru/news/2542895-echo.html
https://www.eurosport.ru/ice-hockey/story_sto7551384.shtml
https://www.fontanka.ru/2019/11/24/044/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-r-rotenberg-my-khoteli-by-privlech-bebkoka-k-rabote-vo-blago-nashego-khokkeya
http://sport.business-gazeta.ru/news/248187
https://www.pressball.by/news/hockey/343229
https://sportrbc.ru/news/5dda713b9a79474734b9befa
https://www.sportsdaily.ru/news/roman-rotenberg-schitaet-chto-nashemu-xokkeyu-pomogut-tradiczii-komsomola-i-i-ponerii
https://allhockey.ru/news/show/370929-Roman_Rotenberg_my_hoteli_by_privlech_Bebkoka_k_rabote_vo_blago_nashego_hokkeya
https://www.championat.com/hockey/news-3907485-r-rotenberg-hotim-privlech-bebkoka-k-rabote-vo-blago-nashego-hokkeja.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:924725
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/roman-rotenberg-verim-chto-bebkok-priedet-k-nam-1614144/
https://www.sports.ru/hockey/1080534801.html
https://rsport.ria.ru/20191125/1561540896.html


 

 

просто обмен взглядами с таким именитым специалистом ценны сами по себе, а 
уж если его на самом деле привлекут к работе в сборной России...  
Действительно, национальной команде пригодились бы знания человека, 
который выносил звездную команду России во главе с Овечкиным Малкиным и 
Ковальчуком в Ванкувере и по всем статьям переигрывал не менее звездную 
сборную с Овечкиным, Кузнецовом и Кучеровым в полуфинале Кубка мира. 
Канада - та команда, об которую Россия раз за разом спотыкалась на крупных 
турнирах, и Бэбкок лучше всех остальных мог бы донести до россиян мышление 
канадцев, рассказать, чего не хватает России в соперничестве с Канадой, внести 
свежий взгляд в российских хоккей. Это действительно неисчерпаемый кладезь 
информации и крайне ценный источник хоккейных знаний, который мог бы 
помочь России. Но на каких ролях? 
Может ли Бэбкок возглавить сборную России? 
Главным тренером? Об этом Ротенберг речи не вел, да и с трудом можно 
поверить, что сборной России вдруг будет руководить канадец. Одно дело, когда 
в Федерацию хоккея России привлекают зарубежных специалистов на 
второстепенные роли, как было с тренером-методистом Ларсом Юханссоном 
или тренером по развитию игроков Даниэлем Бохнером, совсем другое - 
отдавать иностранцу бразды правления. Можно понять, когда иностранец 
возглавляет сборную Латвии, Словакии или Беларуси, но Россия с ее богатой 
хоккейной историей - это другое дело. К тому же козырь в лице Бэбкока мог бы 
быть реально весомым на Олимпиаде с участием игроков НХЛ, но отпустит ли 
лучшая лига мира хоккеистов в Пекин - большой вопрос. Пока все идет к тому, 
что в 2022 году мы увидим повторение корейских Игр без участия НХЛ.  
Единственная должность в ФХР, в которой сейчас реально представить канадца 
- это консультант. Бэбкок и раньше любил посещать турниры, проходящие в 
Европе, несколько раз заглядывал на чемпионаты мира. Сейчас, когда он 
свободен от любых обязательств, вполне можно рассчитывать увидеть его на 
Кубке Первого канала и Международном хоккейном форуме, который в те же дни 
пройдет в Москве. 
Но наведаться на московский этап Евротура и поучаствовать в обсуждениях на 
форуме - не значит быть консультантом сборной России. Хоть это и максимально 
реалистичный вариант (по сравнению с остальными), не верится, что Бэбкок на 
него согласится на постоянной основе. Если согласится вообще, скорее, на 
временное сотрудничество. Для нашего хоккея это было бы полезно и точно не 
станет лишним, но ждать от этого сотрудничества поворота в российском хоккее 
не стоит. Не то время, не то место. 
Даже после провала в "Торонто" Бэбкок останется востребованным 
специалистом. Ему только 56 лет, у него за плечами 700 побед в НХЛ и 
превосходная репутация, и интерес к нему будет. В Северной Америке одни 
задаются вопросом, не захочет ли Бэбкок полностью отойти от дел, а другие 
перебирают его возможные варианты продолжения карьеры. "Я говорил с ним 
на днях, сейчас он хочет прийти в себя. Думаю, он возьмет паузу. Нет гарантии, 
что он продолжит тренерскую карьеру, но я думаю, что продолжит. Он будет 
слишком по этому скучать", - сказал Пьер ЛеБрюн в эфире TSN.  
И пока будущее Бэбкока окутано тайной, мы надеемся увидеть его через пару 
недель в Москве. Было бы круто, если бы он согласился на тесное 
сотрудничество со сборной России, но это кажется нереальным.  

https://www.championat.com/hockey/article-3907731-sbornaja-rossii-po-hokkeju-
hochet-privlech-k-rabote-majka-bebkoka.html 

К заголовкам сообщений 
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Легендарный Владислав Третьяк пригласил болельщиков на молодежный 
чемпионат мира в Минске (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 24 ноября 2019) 
Вы уже приобрели билеты?  
Легендарный советский вратарь, тренер, российский государственный и 
политический деятель, президент ФХР Владислав Третьяк выступил с 
обращением к болельщикам.  
- Дорогие любители хоккея! Приглашаю всех на молодежный чемпионат мира в 
Беларусь в декабре месяце. Вы получите колоссальное удовольствие от 
большого хоккея. Удачи и новых побед! - сказал Третьяк.  

https://hockey.by/news/video/news87483.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Гордеев: было интересно сыграть с командами Канады. Это же другой 
хоккейный мир (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2019) 
Защитник ХК "Сочи" и молодежной сборной России Михаил Гордеев рассказал о 
мечте попасть в состав национальной команды на молодежный чемпионат мира 
2020 года. 
"Как съездил на Суперсерию и хочу ли поехать на молодежный чемпионат мира? 
Конечно хочу. Сейчас это мечта для каждого парня 2000 года рождения и 
младше. На Суперсерию съездил хорошо, первый раз был в Канаде, посмотрел 
страну и в первую очередь их хоккей. Интересно было сыграть с ними, это же 
другой хоккейный мир, другая школа, все другое. Посмотрел, что-то для себя 
отметил, интересно. 
Требования Валерия Брагина? Мы больше общались командно, а свои 
требования он доносил до всех. Я эти требования понял и старался выполнять 
на Суперсерии. Где-то получалось, где-то - нет. Конечно, обсуждал тему 
"молодежки" со Степой Старковым (нападающий ХК "Сочи". - Прим. 
"Чемпионата"), он дал мне пару напутствующих советов, когда я уезжал. Сказал 
одежду привезти из Канады. Конечно, я буду пробиваться в состав на 
молодежный чемпионат мира. Повторюсь, это моя мечта. Буду стараться", - 
сказал Гордеев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-3907763-gordeev-bylo-interesno-sygrat-
s-komandami-kanady-eto-zhe-drugoj-hokkejnyj-mir.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Ягр говорил: "Он может стать лучшим хоккеистом НХЛ". Рабинер - о 
Ничушкине (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Мнение обозревателя "СЭ" о форварде "Колорадо".  
Да, да, он все-таки сделал это! Валерий Ничушкин не забивал в НХЛ 91 матч. И 
чем больше было об этом мемов, тем большей частью "Колорадо" он становился 
на льду. Пересмешники считали матчи без голов, а эксперты говорили о пользе, 
которую он приносит "Лавинам" - в отличие от прошлогоднего "Далласа". А когда 
спортсмен яростно пашет, не опускает рук и не сходит со своего пути - рано или 
поздно все у него налаживается. 

https://hockey.by/news/video/news87483.html
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Три с половиной года назад мы в Сан-Хосе супероткровенно поговорили с 
Валерой - такие интервью с энхаэловцами сейчас выходят редко, это для 90-х 
они были нормой. Один заголовок чего стоит: "В "Далласе" устал биться лбом в 
стенку. Шишка - километровая!"  
Уже тогда непросто было поверить, что в первом его энхаэловском сезоне Ягр 
говорил: "Этот парень может стать лучшим игроком лиги", причем в 
североамериканских СМИ, тогда же 18-летний пацан сыграл и даже классно 
забил Словении на Олимпиаде в Сочи (его земляка и друга Кузнецова туда не 
взяли, о Панарине же и разговора такого не было), а перед вторым Sports 
Illustrated отдал ему третье место в списке будущих суперзвезд НХЛ. 
Он не продлит контракт с "Далласом", вернется в КХЛ, но и в ЦСКА у него не 
больно пойдет. Талантливейший совсем недавно юниор не станет там лидером 
команды. Хуже того - по каким-то причинам он окажется в небольшом списке 
хоккеистов, которым МОК не выдал приглашение сыграть за золотых 
"олимпийских атлетов из России" в Пхенчхане.  
Возвращение в "Даллас" не принесет счастья и положит начало Ничушкину-
мему. Там он был плох, и большинство прогнозировало ему еще одно 
возвращение в КХЛ - теперь уже окончательное. 
И тут Валера меня сильно удивил, зацепившись за еще один, причем копеечный 
шанс в НХЛ - в "Колорадо". Спасибо Джо Сакику - но он ведь не из 
благотворительных соображений это сделал. И все, кто следит не только за 
количеством матчей без голов, к ноябрю поняли, что это уже другой Ничушкин, и 
Джаред Беднар это уловил и оценил. Все больше игрового времени, все больше 
пользы. Команда - одна из самых ярких и перспективных в лиге, но и в нее, 
оказывается, можно вписаться. А когда ломаются Рантанен и Ландеског - 
получить больше игрового времени и воспользоваться этим. 
Только забить никак у 13-го номера "Колорадо" не получалось - был явный 
психологический затык. До 100 матчей без голов в регулярке, к счастью, не 
дошло. И это справедливо - Ничушкин наработал на то, чтобы серия 
закончилась. Так же, как когда-то наработал на прекращение "мокрой" серии в 
Лиге чемпионов Игорь Акинфеев. 
У Акинфеева потом был ЧМ-2018, а в ЛЧ - два "сухаря" с "Реалом". И у 
Ничушкина дальше, почти уверен, все наладится. И он начнет забивать в 
нормальном режиме, потому что не будет об этом все время думать. 
Но важнее, чтобы он продолжал работать на команду так, как делает сейчас. 
Потому что не только и не столько голами он нужен "Колорадо" - там есть кому 
это делать. Он уже понимает, что от него в этой команде в первую очередь 
требуется. Ему ведь всего 24, и у него почти вся карьера впереди. Удачи, Валера!  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/mnenie-igorya-rabinera-o-gole-
valeriya-nichushkina-1614163/ 

К заголовкам сообщений 

Когда Ковальчук покинет "Лос‑Анджелес"? (Спорт экспресс, Москва, 25 

ноября 2019) 
Инсайды о ситуации с российским форвардом "Кингз", который уже больше 
недели находится в запасе команды 
КОВАЛЬЧУК НЕ ПРОСИЛ ОБМЕНА 
Интересно, если бы про встречу Ковальчука с руководством "Лос-Анджелеса" не 
прознали со стороны, Илья точно так же смотрел бы матчи из ложи прессы? Или 
все-таки из дома, будучи отстраненным от команды? В руководстве были 
напряжены и раздражены тем, что информация утекла в СМИ. И сразу же 
выступили с опровержениями. Мол, Ковальчук просто не попадает в состав. Мол, 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/mnenie-igorya-rabinera-o-gole-valeriya-nichushkina-1614163/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/mnenie-igorya-rabinera-o-gole-valeriya-nichushkina-1614163/


 

 

то, что генменеджер Роб Блэйк разругался со своим хоккеистом, - нелепые слухи 
и домыслы. Хорошая мина при плохой игре. 
Ни к чему вся ситуация так пока и не привела. Более того, даже максимально 
приближенные к "Кингз" люди в точности не знают, что дальше произойдет с 
Ковальчуком. И дело не в том, что у них контакты в менеджменте не налажены. 
А в том, что Блэйк и его ассистент Майк Фута молчат даже не под запись. 
Единственное, что из них удалось вытянуть - Ковальчук не просил обмена. Но 
Илья не просто так выбирал "Королей" и подыскивал уютное для семьи место в 
Лос-Анджелесе, чтобы просто взять и покинуть фешенебельный Беверли-Хиллз. 
Покинуть-то он еще в прошлом сезоне мог. Но изначально сказал Блэйку, что 
запрет на любые действия менеджмента в своем контракте не снимет. 
Покупатели, естественно, не выстраивались в очередь, но какой-нибудь хитрый 
вариант можно было придумать, тем более что "Лос-Анджелес" был готов взять 
на себя максимально разрешенные 50 процентов зарплаты. 
КОВАЛЬЧУК НЕ ОСТАНЕТСЯ В "ЛОС-АНДЖЕЛЕСЕ" 
Условная "Оттава" могла бы заинтересоваться. В следующем году им снова 
придется добирать контрактов, чтобы преодолеть планку пола зарплат. 
Ковальчук бы в этом помог, при том что платить ему пришлось бы на 2 миллиона 
долларов меньше, чем его среднегодовая зарплата в 6,25 миллиона. 
Собственно, к 16 декабря Илье выплатят 14 миллионов и 80 тысяч из его 3-
летнего контракта на 18,75 миллиона. 15 декабря ему выплатят вторую часть 
подписного бонуса - еще 2,65 миллиона (первая была выплачена 15 сентября). 
И по зарплате за этот сезон Ковальчуку будут должны всего 420 тысяч долларов. 
Играть в "Лос-Анджелесе" он не будет. Он против обмена. Да и условная 
бедственная "Оттава" его точно не интересует. Покупателей на Илью тоже нет. 
И варианты сами собой не появятся, хоть агент Ковальчука и заверяет, что ищет 
своему клиенту возможности для обмена. Искать-то он, может, и ищет, но вряд 
ли найдет. А Илья еще летом был одной ногой в "Авангарде". Но решил 
попробовать поработать с новым главным тренером Тоддом Маклелланом. Не 
вышло. И в Балашихе его по-прежнему ждут. Там работает прекрасно знакомый 
ему Боб Хартли, приходу которого он сам и поспособствовал и который высоко 
его ценит. У него отличные отношения с президентом клуба Александром 
Крыловым. 
КОВАЛЬЧУК НЕ "ЗАВЕРШИТ КАРЬЕРУ" В НХЛ 
Коллеги из-за океана не верят в то, что Ковальчук станет первым в истории НХЛ 
хоккеистом, дважды добровольно завершившим карьеру. Гипотетически 16 
декабря к нему может проснуться некий интерес за океаном, потому что 15-го 
ему выплатят вторую часть бонуса. Но если бы "Кингз" реально хотели 
Ковальчука обменять, то дали бы возможность играть. Чего мы не наблюдаем. А 
он полностью контролирует ситуацию и заблокирует все, что ему не понравится. 
Три недели тренировок с просмотрами матчей из ложи прессы - и по идее все, 
можно ехать на родину. Но есть одна проблема: если он подписывает бумаги о 
добровольном завершении контракта, должен вернуть подписной бонус. Это 
прописано в Коллективном соглашении. Если помните, Вадиму Шипачеву в свое 
время пришлось свой бонус возвращать в такой ситуации. Не полностью, около 
90 тысяч из 2 миллионов он все-таки оставил себе, но пришлось. От Кови к 16 
декабря потребуется вернуть примерно 3,15 миллиона. Потому-то заокеанские 
коллеги и не верят в возможность завершения карьеры. 
В теории остается еще возможность отдать Ковальчука в аренду в КХЛ. А 
выплаты по арендному соглашению "Кингз" никак не смогут контролировать. Да 
и с чего бы им это было интересно? Если обо всем договорятся, то уже летом 
Илья подпишет свои бумаги о добровольном завершении карьеры в НХЛ. Его 



 

 

контракт все равно будет висеть в платежке, но "Лос-Анджелесу" в рамках 
перестройки это никак не мешает. 
Единственное, аренда плохо пересекается с контрактом на два-три года, 
который "Авангард" хотел бы выписать, причем по максимуму выложив денег в 
первый сезон в преддверии введения потолка зарплат. Но и тут наверняка же 
что-то придумают. 
Ситуация сложная, но не безвыходная. Другое дело, что мы ничего не знаем об 
отношении "Лос-Анджелеса" к ней. Готовы ли они пойти навстречу и отпустить, 
не жалея выплаченных денег? Есть некоторые сомнения. Но и заставлять его 
просиживать штаны будет очень плохим бизнес-решением. Репутационные 
риски могут обойтись куда дороже, чем пресловутые три миллиона. А значит, 
ждем Ковальчука в России. На каких условиях - дело десятое. Может, он и вернет 
этот бонус, если "Авангард" ему это компенсирует, что тоже возможно. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kogda-rossiyskiy-napadayuschiy-
ilya-kovalchuk-pokinet-los-andzheles-kingz-insaydy-1614298/  

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Место проведения женского ЧМ-2021 по хоккею будет утверждено в мае на 
конгрессе IIHF (ТАСС, Москва, 24 ноября 2019) 
Международная федерация хоккея (IIHF) утвердит место проведения женского 
чемпионата мира 2021 года на конгрессе организации в мае. Об этом ТАСС 
сообщили в пресс-службе IIHF. 
Ранее президент Федерации хоккея России (ФХР), член совета IIHF Владислав 
Третьяк заявил, что Уфа "на сто процентов" примет женский чемпионат мира по 
хоккею 2021 года. 
"Чемпионат мира по хоккею с шайбой среди женщин 2021 года еще не отдан ни 
одной стране. Ежегодный конгресс IIHF будет официально распределять этот и 
другие турниры, которые еще не назначены, в мае 2020 года", - пояснили в пресс-
службе IIHF. 
В сентябре исполком Всемирного антидопингового агентства (WADA) 
инициировал рассмотрение вопроса о несоответствии Российского 
антидопингового агентства (РУСАДА) международному кодексу в связи с 
обнаруженными изменениями в базе данных московской лаборатории, которая 
содержит данные проверки российских спортсменов за период с 2012 по 2015 
год. Если антидопинговое агентство подвергнется санкциям, российские 
спортсмены могут быть отлучены от участия в международных соревнованиях, 
включая Олимпийские игры. Также страна не сможет принимать у себя 
международные старты и выдвигать своих представителей на должность в 
спортивных федерациях. 

https://tass.ru/sport/7188683 

К заголовкам сообщений 

IIHF не обсуждала ситуацию, связанную с рекомендацией WADA по 
отношению к РУСАДА (ТАСС, Москва, 24 ноября 2019) 
Международная федерация хоккея (IIHF) еще не обсуждала возможное решение 
исполкома Всемирного антидопингового агентства (WADA) по лишению 
Российского антидопингового агентства (РУСАДА) статуса соответствия 
Всемирному антидопинговому кодексу. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе 
IIHF. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kogda-rossiyskiy-napadayuschiy-ilya-kovalchuk-pokinet-los-andzheles-kingz-insaydy-1614298/
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В субботу комитет по соответствию WADA рекомендовал исполкому лишить 
РУСАДА статуса соответствия. Рекомендация комитета по соответствию 
основана на отчетах WADA Intelligence and Investigation и независимых судебно-
медицинских экспертов. Они касались ряда несоответствий, которые были 
обнаружены в переданных WADA данных московской лаборатории и 
рассмотрены комитетом во время встречи 17 ноября. В 2023 году Россия должна 
принять молодежный и взрослый чемпионаты мира по хоккею среди мужчин. 
"IIHF еще не обсуждала эти новости. До двух других событий, о которых вы 
упомянули, почти четыре года. Эти два события в 2023 году были утверждены 
для проведения в России", - сказали в пресс-службе IIHF. 
В субботу президент IIHF Рене Фазель заявил ТАСС, что возможное решение 
исполкома WADA по лишению РУСАДА статуса соответствия Всемирному 
антидопинговому кодексу не должно повлиять на проведение международных 
хоккейных турниров в России. 

https://tass.ru/sport/7188633 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Подмосковные следж-хоккеисты помогли сборной России стать 
чемпионами мира в группе В (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 24 ноября 
2019) 
Российская сборная по следж-хоккею выиграла заключительный матч 
чемпионата группы В с командой Германии, за сборную РФ играли и спортсмены 
из Подмосковья, говорится в сообщении пресс-службы министерства 
физической культуры и спорта Московской области  
Матч завершился со счетом 10:0 в пользу россиян. После пяти игр чемпионата 
мира в активе нашей национальной команды 74 забитые шайбы и всего одна 
пропущенная. 
"Безоговорочная победа в группе дает сборной России право сыграть на 
чемпионат мира в группе А, где будут разыграны первые путевки на зимние 
Паралимпийские игры 2022 года в Пекине. За сборную команду России 
выступают пять следж-хоккеистов подмосковной команды "Феникс": Дмитрий 
Лисов, Айрат Хамзин, Евгений Петров, Иван Кузнецов и Максим Кузьминых", - 
говорится в сообщении. 
Как отметил министр физической культуры и спорта региона Роман Терюшков, 
уверенные игры чемпионата мира в группе B вселяют уверенность в хоккеистов 
и дарят большие надежды болельщикам сборной. 
"Команда сумела найти гармонию в защитной и атакующей игре. Отсюда и 
большое количество заброшенных шайб. Тренерский штаб национальной 
сборной сделает все возможное, чтобы к началу соревнований в группе А 
хоккеисты подошли в своей наилучшей спортивной форме. Поздравляю наших 
сборников с блестящим выступлением на чемпионате", - отметил министр.  

https://riamo.ru/article/395097/podmoskovnye-sledzh-hokkeisty-pomogli-sbornoj-
rossii-stat-chempionami-mira-v-gruppe-v.xl 

К заголовкам сообщений 
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https://riamo.ru/article/395097/podmoskovnye-sledzh-hokkeisty-pomogli-sbornoj-rossii-stat-chempionami-mira-v-gruppe-v.xl
https://riamo.ru/article/395097/podmoskovnye-sledzh-hokkeisty-pomogli-sbornoj-rossii-stat-chempionami-mira-v-gruppe-v.xl

